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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Planean alianza Puebla y Tlaxcala  
Puebla y Tlaxcala definen vocación conjunta de desarrollo para los próximos 25 años, con 
el apoyo de organismos internacionales como la Organización para la Cooperación y 
Desarrollo Económicos (OCDE). (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Severo, Bartlett sostiene acusaciones contra Lozano 
El Juzgado Décimo de lo Civil de Puebla, sentenció al Senador Manuel Bartlett Díaz a 

pagar una indemnización de más de 60 mil pesos al panista Javier Lozano Alarcón, por las 
acusaciones que lanzó en su contra durante la campaña federal del 2012. (Heraldo) 

   

 

 

Desarrollo Metropolitano 
Tras recibir los resultados del estudio territorial entre Puebla-Tlaxcala, de manos de la 
Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), el Ejecutivo estatal, 

Rafael Moreno Valle, resaltó que la entidad está haciendo historia con este primer 
proyecto al involucrar a dos estados en el país, en materia de desarrollo de la zona 
metropolitana, pues se vislumbra una planeación a 25 años. (Síntesis) 

  

 

 

Reprueba OCDE a la educación de Puebla 
El estudio de la OCDE “Mejorar la educación en México, una perspectiva estatal desde 
Puebla” resume profundos rezagos en el sistema educativo poblano y realiza 
recomendaciones detalladas para mejorar el sistema educativo en nivel medio y medio 

superior en el estado de Puebla. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Acecha Eukid a la mafia de registradores, culmina auditoría 
La auditoría al Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP) está lista para 
ser presentada, luego de detectar el problema de nepotismo y vicios en la realización de 
trámites que se ejercen para la escrituración de bienes inmuebles, informó el secretario 
de Contraloría, Eukid Castañón Herrera. (Cambio) 

  
 

 

Por corrupción, 28 burócratas presos 
En lo que va de la administración del gobernador Rafael Moreno Valle, la Contraloría ha 
consignado a la cárcel 28 servidores públicos, que fueron detenidos en flagrancia a través 
del programa Ciudadano Encubierto, informó el titular de la dependencia, Eukid Castañón 
Herrera. (Milenio digital) 

  
 

 

Mototractores y entrega de fertilizantes, la única política del agro de RMV 
A ocho meses de que el gobernador Rafael Moreno Valle decidió fusionar la Secretaría de 
Desarrollo Rural con la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento 
Territorial, los beneficios de esta acción se desconocen y no existen indicadores para 
evaluar el impacto de la inversión pública en este sector. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Vive pobre y sin trabajo formal la mitad de habitantes de Puebla y Tlaxcala 
La zona metropolitana de Puebla y Tlaxcala (ZMPT) tiene un índice de marginación 
promedio del 46 por ciento de sus habitantes, mientras que en otras áreas urbanas del 
país el indicador llega al 28 por cient . (e-consulta) 

 

 

 

 

La OCDE intervendrá en el desarrollo de la educación en Puebla 
El estado de Puebla contará con un Consejo de Evaluación y Calidad Educativa que 
incluirá la participación de integrantes de la Organización para la Cooperación y 
Desarrollo Económicos, OCDE, anunció Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla 
tras la presentación de los estudios “Mejorar la Educación en México. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Busca Gali mil 800 mdp para proyectos de su gobierno 

http://impreso.milenio.com/
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Este medio día el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado del 
Alcalde electo, Antonio Gali Fayad sostuvieron una reunión en las instalaciones de Palacio 
Municipal con Víctor Manuel Jorrín Lozano, Diputado Federal y Secretario de la Comisión 
de Presupuesto y Cuenta Pública. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

28 funcionarios detenidos por corrupción en Puebla: Contraloría 

La Contraloría ha efectuado operativos de verificación en 127 unidades administrativas y 
10 vialidades, para corroborar que los servidores públicos estén cumpliendo con sus 
obligaciones (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pelean en Senado reducir impuestos 
Senadores del PAN intentan convencer a priistas y perredistas para revertir al menos 
cinco impuestos de la reforma fiscal avalada por diputados. (Reforma) 

  
 

 
Pagan en 2014 daño por lluvias de 2009 
El gobierno federal otorgará apenas en 2014 recursos para realizar labores de 
reconstrucción y rehabilitación de infraestructura dañada por las lluvias en 2009. (El 

Universal) 
 

 

 

 
Espionaje “agravia a México”: Calderón 
El ex presidente Felipe Calderón calificó de “agravio” a las instituciones mexicanas el 

espionaje que ejerció Estados Unidos en su gobierno, por lo que pidió a la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE) trasmitir su “enérgica protesta” a esas acciones. (Milenio 

digital)  
  
 

 

Enérgica protesta de Calderón por espionaje de EU 
El ex presidente Felipe Calderón pidió al titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores 
(SRE), José Antonio Meade, que transmita al gobierno de Estados Unidos su más enérgica 
protesta por el espionaje del que fue objeto por parte de la Agencia de Seguridad 
Nacional (NSA, por sus siglas en ingés) de ese país. (La Jornada) 

  
 

 

Que su hipoteca en Udis no lo asfixie 
Legisladores han propuesto terminar con los créditos en Udis, lo que lo beneficiaría si 
cuenta con un préstamo bajo este esquema. (El Economista Digital) 

  
 

 

El huracán Raymond pone en alerta a siete estados del país 
El huracán Raymond, estacionado a 150 km al sur-suroeste de Zihuatanejo, Guerrero, y 

que durante la madrugada de ayer elevó su fuerza a categoría 3, encendió los semáforos 
de alerta en siete entidades de la república: Michoacán, Jalisco, Colima, Nayarit, Oaxaca, 

Chiapas y, desde luego, Guerrero. (Crónica Digital) 
  
 

 

Calderón exige investigación; protesta por el espionaje de EU a su correo 
El ex presidente Felipe Calderón expresó su “enérgica protesta” contra el gobierno de 

Estados Unidos por haber sido espiado durante su administración, como reveló el pasado 

domingo el semanario alemán Der Spiegel. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Entrega alcalde Cédula Real al secretario de Marina 

El ayuntamiento de Puebla hizo un reconocimiento a la Secretaría de Marina en el marco de la Expo Mar, que se 
lleva a cabo en el zócalo de la ciudad, otorgando la Cédula Real al almirante CG DEM Vidal Francisco Soberón 
Sanz, titular de la dependencia, por la labor realizada en más de 40 años de servicio al país. El presidente 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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municipal Eduardo Rivera Pérez señaló que los principios y valores que rigen y han regido el actuar de la Marina 
son, entre otros factores, causa de que ésta sea de las mejores instituciones del país. “Hoy entregamos la Cédula 
Real no sólo por su destacada labor al frente de la Secretaría Armada de México en el transcurso del último año, 
sino por toda una vida de servicio y amor a la patria”. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113974  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Con estudio de la OCDE establecerán políticas de desarrollo de la zona Puebla–Tlaxcala 
El ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado, junto con la administración del estado de Tlaxcala, 
presentaron este lunes un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sobre 
las ventajas y retos que registra la zona metropolitana de Puebla–Tlaxcala. El presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez afirmó que con este plan se avanzará las directrices del desarrollo de esta zona, la cuarta más 

poblada del país, donde habitan 2.7 millones de personas en 11 municipios, de los cuales siete son poblanos y 
cuatro tlaxcaltecas. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/con-estudio-de-la-ocde-estableceran-politicas-de-desarrollo-
de-la-zona-puebla-tlaxcala/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera y Tony Gali gestionan juntos presupuesto federal 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado del Alcalde electo, Antonio Gali Fayad 

sostuvieron una reunión en las instalaciones de Palacio Municipal con Víctor Manuel Jorrín Lozano, Diputado 
Federal y Secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Dicho encuentro tuvo como finalidad dar 
seguimiento a la cartera de proyectos presentados por el Alcade Eduardo Rivera ante la Cámara de Diputados en 
días anteriores, mismos que suman un total de 1,800 mdp. En ese sentido, el Diputado Federal anunció que el 
conjunto de proyectos presentado para beneficiar a la capital poblana, ya ha sido turnado a las Comisiones 
correspondientes, a fin de darles el seguimiento necesario para su análisis y aprobación. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45534:eduardo-rivera-y-tony-gali-se-
reunieron-con-diputado-federal-de-la-comisi%C3%B3n-de-presupuesto&Itemid=125  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera sostiene reunión con Antonio Gali Fayad 
Este medio día el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado del Alcalde electo, Antonio 
Gali Fayad sostuvieron una reunión en las instalaciones de Palacio Municipal con Víctor Manuel Jorrín Lozano, 
Diputado Federal y Secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Dicho encuentro tuvo como 
finalidad dar seguimiento a la cartera de proyectos presentados por el Alcade Eduardo Rivera ante la Cámara de 

Diputados en días anteriores, mismos que suman un total de 1,800 mdp. En ese sentido, el Diputado Federal 
anunció que el conjunto de proyectos presentado para beneficiar a la capital poblana, ya ha sido turnado a las 
Comisiones correspondientes, a fin de darles el seguimiento necesario para su análisis y aprobación. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53274&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-
sostiene-reunion-con-Antonio-Gali-Fayad  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Se reúne Rivera con Gali y diputado federal para revisar proyectos 
Este medio día el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado del Alcalde electo, Antonio 
Gali Fayad sostuvieron una reunión en las instalaciones de Palacio Municipal con Víctor Manuel Jorrín Lozano, 
Diputado Federal y Secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Dicho encuentro tuvo como 
finalidad dar seguimiento a la cartera de proyectos presentados por el Alcade Eduardo Rivera ante la Cámara de 

Diputados en días anteriores, mismos que suman un total de 1,800 mdp. En ese sentido, el Diputado Federal 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113974
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/con-estudio-de-la-ocde-estableceran-politicas-de-desarrollo-de-la-zona-puebla-tlaxcala/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/con-estudio-de-la-ocde-estableceran-politicas-de-desarrollo-de-la-zona-puebla-tlaxcala/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45534:eduardo-rivera-y-tony-gali-se-reunieron-con-diputado-federal-de-la-comisi%C3%B3n-de-presupuesto&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45534:eduardo-rivera-y-tony-gali-se-reunieron-con-diputado-federal-de-la-comisi%C3%B3n-de-presupuesto&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53274&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-sostiene-reunion-con-Antonio-Gali-Fayad
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53274&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-sostiene-reunion-con-Antonio-Gali-Fayad
http://www.pueblaonline.com.mx/
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anunció que el conjunto de proyectos presentado para beneficiar a la capital poblana, ya ha sido turnado a las 
Comisiones correspondientes, a fin de darles el seguimiento necesario para su análisis y aprobación. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64777se-reúne-rivera-con-gali-y-diputado-federal-para-revisar-
proyectos#.UmZEOOWv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Recibe RMV resultados de estudio territorial sobre Puebla y Tlaxcala 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas recibió los resultados del estudio “Territorial Puebla-Tlaxcala” 

y“Mejorar la Educación en México, una Perspectiva Estatal desde Puebla” realizado por la Organización Para la 

Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), donde se abarcan temas en materia de desarrollo social, 
económico y sustentable de la zona metropolitana así como la calidad educativa en la entidad. Esta esla primera 
vez que se realiza un estudio entre dos estados como parte de la zona metropolitana, reconoció el Ejecutivo de 
Puebla; Moreno Valle quien a tiempo se comprometió a trabajar en las recomendaciones que se hicieron como 
parte de la evaluación.  TRANVÍA DEPENDE DE INFRAESTRUCTURA (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64774recibe-rmv-resultados-de-estudio-territorial-sobre-puebla-y-tlaxcala  

 
NG PUEBLA 

 Entrega Rivera Cédula Real a Marina Armada de México 
“En el último año se habla de 22 mil operaciones contra el narcotráfico, con las que se evitó que más de 70 
millones de dosis de drogas llegaran a las calles”,  destacó el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez al hacer 
entrega a Federico Quinto Guillen, subsecretario de Marina Armada de México -en representación del Almirante y 
Secretario de Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz, la Cédula la Cédula Real de la ciudad. Eduardo Rivera Pérez 

enfatizó que dentro de las aportaciones que ha hecho la Marina a la comunidad, destacó la realización de más de 
10 operaciones de alto impacto en coordinación con otras dependencias a fin de impedir la propagación de 2.7 

millones de dosis de marihuana y cocaína. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64754entrega-rivera-cédula-real-marina-armada-de-méxico#.UmZExeWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Defiende Ayuntamiento de Puebla integración al municipio de Totimehuacan   
El Secretario de Gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel, sostuvo que mientras tenga vigencia el 
decreto de 1962, la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacan pertenece al municipio de Puebla, por lo que el 

ayuntamiento cumple con sus obligaciones y responsabilidades en ese lugar. Desconoció si existe algún trasfondo 
político o económico detrás de la petición de un grupo vecinal que pide la autonomía de la junta auxiliar 
recordando que actualmente existe un proceso de estudio a cargo de los diputados locales, para definir los límites 

territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3165284.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Rechaza Comuna que Totimehuacan se convierta en municipio 
El secretario de Gobernación del municipio de Puebla, Eduardo Alcántara Montiel, indicó que el ayuntamiento 
capitalino no fijará una postura respecto a la intención de la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacan de 

independizarse y convertirse en el municipio 218 del estado. Entrevistado sobre el tema, el encargado de la 
política interna de la capital poblana subrayó que este tema no forma parte de la agenda municipal debido a que 
el Congreso del estado no ha notificado oficialmente la intención de Totimehuacan. Por el contrario, urgió a la 

Legislatura a que resuelva lo más pronto posible el conflicto territorial que tiene la capital del estado respecto a 
sus límites. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/rechaza-comuna-que-totimehuacan-se-convierta-en-
municipio/  

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64777se-reúne-rivera-con-gali-y-diputado-federal-para-revisar-proyectos#.UmZEOOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64777se-reúne-rivera-con-gali-y-diputado-federal-para-revisar-proyectos#.UmZEOOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64774recibe-rmv-resultados-de-estudio-territorial-sobre-puebla-y-tlaxcala
http://www.ngpuebla.com/puebla/64754entrega-rivera-cédula-real-marina-armada-de-méxico#.UmZExeWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3165284.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/rechaza-comuna-que-totimehuacan-se-convierta-en-municipio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/rechaza-comuna-que-totimehuacan-se-convierta-en-municipio/
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E-CONSULTA 

 Rivera y Gali cabildean recursos ante Comisión de Presupuesto 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado del alcalde electo, Antonio Gali Fayad, 
sostuvieron una reunión en las instalaciones de Palacio Municipal con Víctor Manuel Jorrín Lozano, diputado 
federal y secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Dicho encuentro tuvo como finalidad dar 

seguimiento a la cartera de proyectos presentados por el alcalde Eduardo Rivera ante la Cámara de Diputados en 
días anteriores, mismos que suman un total de mil 800 millones de pesos. En ese sentido, el diputado federal 

anunció que el conjunto de proyectos presentado para beneficiar a la capital poblana, ya ha sido turnado a las 
Comisiones correspondientes, a fin de darles el seguimiento necesario para su análisis y aprobación. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/ciudad/rivera-y-gali-cabildean-recursos-ante-comision-de-presupuesto  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Tren ligero, evaluado por Infraestructura y Transporte: Implan 

El director del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), Luis Olmos Pineda, refirió que la ejecución del proyecto 
de Tranvía o Tren Ligero en Puebla depende de la Secretaría de Infraestructura del estado, ya que tendría que ser 
evaluado para prestar servicio a más de 3 millones y medio de pasajeros diarios de origen-destino. Olmos Pineda 
refirió que dentro de la evaluación del proyecto debe de estar involucrada también la Secretaría de Transporte 
(ST) a fin de garantizar un buen servicio para los poblanos. Explicó que los viajes de origen-destino involucran no 

solo a pasajeros poblanos sino aquellos que buscan trasladarse a las zonas metropolitanas. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64784tren-ligero-evaluado-por-infraestructura-y-transporte-

implan#.UmZDpuWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Descarta Seduop atraso de obras por lluvias 
Aún con la presencia de lluvias en la capital poblana por la entrada de la tormenta “Raymond”, Felipe Velázquez 
Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, descartó daños en inmuebles y atraso en obras. Como 
parte de los reportes no se tiene registro de un atraso de obra por la presencia de las lluvias en la capital, pero se 
continuará alerta en caso tener que actuar junto con Protección Civil Municipal. Por separado, el  secretario de 
Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, destacó que a su área tampoco han llegado avisos sobre daños 

en calles, colonias o ríos del municipio de Puebla. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64783descarta-seduop-atraso-de-obras-por-lluvias#.UmZDyOWv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Activa Ayuntamiento operativo Acuario 
La Unidad de Protección Civil Municipal inició el Operativo preventivo Acuario, ante las precipitaciones que 
generará la llegada del huracán Raymond, al sur - suroeste del país, informó Gustavo Ariza Salvatori, director de 
la dependencia. Ariza Salvatori apuntó que se esperan lluvias dispersas en la capital por la tarde noche de hoy y 
hasta el sábado, “por instrucciones del Presidente Municipal Eduardo Rivera hemos reforzado el mantenimiento de 

las alarmas, así como la vigilancia de los cauces de los ríos Alseseca y Atoyac”. Asimismo añadió que el 
Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL) continúa con los trabajos de chapeo y retiro de basura en las 
barrancas y los vasos reguladores del Santuario y Puente Negro para evitar su taponamiento. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64782activa-ayuntamiento-operativo-acuario#.UmZD7uWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Recibe Consejo Ciudadano de Seguridad Pública mil denuncias en 2013 
El Consejo Ciudadano de Seguridad Pública ha recibido mil 23 denuncias por distintos delitos en el estado de 
Puebla en lo que va del año, siendo el de mayor incidencia hasta el momento el robo a transeúnte, reveló Andrea 
Ambrogi Domínguez, presidente de dicho consejo. En entrevista, especificó que el 19 por ciento de dichos 

reportes corresponden al robo a transeúnte, seguido por la extorsión telefónica con 17 por ciento, donde se 
suman los porcentajes de tentativa y extorsión consumada, es decir los intentos de manipulación y los casos en 
que si se logró el objetivo planeado. Después de estos delitos se encuentran el robo a casa-habitación con ocho 
por ciento, el robo al interior de vehículos con siete por ciento y por el último el fraude con un 6.5 por ciento. 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/ciudad/rivera-y-gali-cabildean-recursos-ante-comision-de-presupuesto
http://www.ngpuebla.com/puebla/64784tren-ligero-evaluado-por-infraestructura-y-transporte-implan#.UmZDpuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64784tren-ligero-evaluado-por-infraestructura-y-transporte-implan#.UmZDpuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64783descarta-seduop-atraso-de-obras-por-lluvias#.UmZDyOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64782activa-ayuntamiento-operativo-acuario#.UmZD7uWv5KY
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Todos las denuncias en conjunto derivaron en mil 515 asesorías a los implicados. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64778recibe-consejo-ciudadano-de-seguridad-pública-mil-denuncias-en-
2013#.UmZEGOWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 En manos del Congreso convertir en municipio a San Francisco  
El secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel denunció que será el Congreso la autoridad que 
determine si la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacan puede ser constituida como municipio, a tiempo 
pidió se respete el decreto del 62 que delimita territorio poblano. Refirió que desconoce porqué el presidente 
auxiliar busca separarse del municipio de Puebla, si cada mes recibe sus participaciones como lo marca la Ley 

Hacendaria. La suma asciende a cien mil pesos mensuales por concepto de participaciones, más 20 mil 185 pesos 
mensuales como salario del agente subalterno. Eduardo Alcántara descartó que sea un trasfondo político el que 

mueva la intención del reclamo que hace el ejido para obtener el nombramiento de municipio. (Aurelia Navarro 
Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64748en-manos-del-congreso-convertir-en-municipio-san-francisco#.UmZE_-
Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

HERALDO 

 A la calle 700 policías que no aprobaron prueba de confianza 
Unos 700 policías podrían ser dados de baja por no aprobar las pruebas de confianza. La liquidación de los 

elementos representará una bolsa de 110 millones de pesos, reveló el Secretario General de Gobierno, Luis 
Maldonado Venegas. En entrevista por separado, tanto el titular de la SGG como el Secretario de Seguridad 
Pública estatal, Facundo Rosas Rosas, aseguraron que en el Estado de Puebla más del 97 por ciento de los 
elementos policíacos han sido examinados y se cumplirá con la meta del 100 por ciento, el 29 de octubre. “Al día 
de hoy se han evaluado 6 mil 90 policías, nos falta un estado de fuerza que estaremos cubriendo al día 29. Así, 
estaremos cerrando al 100 por ciento de los que integramos la Secretaría de Seguridad Pública del Estado. 
Actualmente nos faltan unos 2 ó 3 por ciento pero cerramos al 100 por ciento a la primera prórroga como se 

había planteado en el mes de diciembre del año pasado”, señaló, Rosas. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/portada/la-calle-700-policias-que-no-aprobaron-prueba-de-
confianza  
 

 
 
SINTESIS 

 Avanza Puebla en la evaluación de control de confianza 
Unos 700 policías estatales tiene que ser dados de baja por no acreditar las pruebas de control de confianza, las 
cuales registran un avance de 97 por ciento y serán concluidas el próximo 29 de octubre por la Secretaría de 
Seguridad (SSP) del estado. Así lo dieron a conocer, los secretarios de Gobierno, Luis Maldonado Venegas; y de 
Seguridad, Facundo Rosas Rosas, quienes coincidieron Puebla se encuentra un paso adelante en la aplicación de 
los exámenes con respecto a otras entidades. Particularmente, Maldonado informó que el gobierno del estado 

solicitó al Congreso local la aprobación de un fondo especial para liquidar a los uniformados, con un monto de 110 
millones de pesos. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70601/avanza-puebla-en-la-evaluacion-de-control-de-confianza/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Camionazo entre dos ruta 67; un muerto y 40 heridos 

El exceso de velocidad y la irresponsabilidad de manejar un vehículo del transporte público sin respetar los 
señalamientos correspondientes se combinaron para generar un choque de frente entre dos autobuses de la ruta 
67 de la empresa Puebla-Amozoc, cerca de la caseta de Amozoc, lo cual dejó saldo de un muerto y al menos 40 
heridos, de los cuales la mayoría sufrieron lesiones leves y otros fueron trasladados a hospitales de la ciudad de 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64778recibe-consejo-ciudadano-de-seguridad-pública-mil-denuncias-en-2013#.UmZEGOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64778recibe-consejo-ciudadano-de-seguridad-pública-mil-denuncias-en-2013#.UmZEGOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64748en-manos-del-congreso-convertir-en-municipio-san-francisco#.UmZE_-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64748en-manos-del-congreso-convertir-en-municipio-san-francisco#.UmZE_-Wv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/portada/la-calle-700-policias-que-no-aprobaron-prueba-de-confianza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/portada/la-calle-700-policias-que-no-aprobaron-prueba-de-confianza
http://sintesis.mx/articulos/70601/avanza-puebla-en-la-evaluacion-de-control-de-confianza/puebla
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Puebla. Los primeros reportes indicaron que el accidente ocurrió cerca de las 19:40 horas del lunes 21 de octubre, 
cuando las unidades 10 y 43, que eran tripuladas con exceso de velocidad, se impactaron de frente, falleciendo 
uno de los pasajeros. (Alfonso Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113960  
 

INTOLERANCIA 

 Reprueba OCDE a la educación de Puebla 
El estudio de la OCDE “Mejorar la educación en México, una perspectiva estatal desde Puebla” resume profundos 

rezagos en el sistema educativo poblano y realiza recomendaciones detalladas para mejorar el sistema educativo 

en nivel medio y medio superior en el estado de Puebla. El documento realizado por la OCDE resalta que la 
educación en Puebla se caracteriza por la pésima infraestructura educativa, proveniente de la década de los 80 y 
la falta de una planeación y estímulos para la inversión en infraestructura educativa. El estudio aborda la 
deficiente formación de docentes y directores, muchos de ellos con más de 50 años de servicios y, en contraste 
con la deficiencia de los directivos, los profesores de nivel bachillerato, que sí se han capacitado en programas 
como Profordems, carecen de seguridad laboral.  (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113967  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Iniciará esta semana la indemnización a los deudos de fallecidos en gasera 
El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Luis Maldonado Venegas, afirmó este lunes que la gasera 

Tomza iniciará esta semana la indemnización a los deudos de las seis víctimas que perecieron en la explosión de 
la semana pasada, y que hará lo propio con la otra media docena de heridos. En una entrevista, dada a conocer 
en la edición del mediodía del noticiario radiofónico Oro Noticias, el responsable de la política interior en la entidad 
agregó que ya se tiene conocimiento de que tres de los muertos eran oriundos del estado de Hidalgo, por lo que 
ya se iniciaron los trabajos con las autoridades de la vecina entidad para lograr la identificación de los cadáveres. 
(Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/iniciara-esta-semana-la-indemnizacion-a-los-deudos-de-
fallecidos-en-gasera/  
 

 
 

MILENIO  

 En Puebla y Tlaxcala, el nivel educativo está polarizado: OCDE  

La región Puebla-Tlaxcala es una entidad manufacturera, principalmente de autos; y pese a ser un centro para la 
educación, existe un reparto desproporcional de la población con baja calificación, un sector informal de más del 
40 por centro y un índice de pobreza y marginalización social alto en comparación con otras zonas metropolitanas 

de México. De acuerdo con el Estudio Territorial de la zona metropolitana de Puebla-Tlaxcala, presentado este día 
por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), en la región existe una polarización de 
los trabajadores con alto y bajo nivel de preparación. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c9452cb49  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Vive pobre y sin trabajo formal la mitad de habitantes de Puebla y Tlaxcala 

La zona metropolitana de Puebla y Tlaxcala (ZMPT) tiene un índice de marginación promedio del 46 por ciento de 
sus habitantes, mientras que en otras áreas urbanas del país el indicador llega al 28 por ciento. Además, el 50 
por ciento de la población que labora lo hace de manera informal, mientras que el número de habitantes que no 
concluyeron la secundaria es el cuarto más alto en el país, y hasta el 70 por ciento de quienes la habitan no 
tienen agua entubada. Así lo reveló el análisis –dado a conocer este lunes- sobre la ZMPT que la Organización 

para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) realizó a petición de los gobiernos de esas dos entidades 
vecinas, con el fin de identificar problemáticas y generar nuevas políticas públicas. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/economia/vive-pobre-y-sin-trabajo-formal-la-mitad-de-habitantes-de-
puebla-y-tlaxcala  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113960
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113967
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/iniciara-esta-semana-la-indemnizacion-a-los-deudos-de-fallecidos-en-gasera/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/iniciara-esta-semana-la-indemnizacion-a-los-deudos-de-fallecidos-en-gasera/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c9452cb49
http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/economia/vive-pobre-y-sin-trabajo-formal-la-mitad-de-habitantes-de-puebla-y-tlaxcala
http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/economia/vive-pobre-y-sin-trabajo-formal-la-mitad-de-habitantes-de-puebla-y-tlaxcala
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E-CONSULTA 

 Capacita el Departamento de Justicia de EU a peritos de Puebla 
Durante dos semanas, el Departamento de Justicia de los Estados Unidos capacitará a servidores públicos de la 
Dirección de Servicios Periciales de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), con el fin reforzar sus conocimientos 
en el manejo de escenas del crimen. En la inauguración del Curso Análisis y Procesamiento de la Escena del 
Crimen-CSI, el titular de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto, Fernando Rosales Solís, 

afirmó que con esta capacitación los peritos de la PGJ tendrán mayores herramientas para agilizar las 
investigaciones y esclarecer delitos, principalmente de alto impacto, como secuestro, homicidios y extorsión. 

(Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/seguridad/capacita-el-departamento-de-justicia-de-eu-peritos-de-puebla  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Proyecto de tren entre Puebla y Tlaxcala no está olvidado: González Zarur 
El proyecto del tren entre Puebla y Tlaxcala no está en el olvido afirmó Mariano González Zarur gobernador del 
estado vecino quien aseguró que existen grandes posibilidades de concretarlo debido a la amplia coordinación que 
existe entre su gobierno y el que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas, titular del ejecutivo poblano. González 

Zarur destacó que durante los dos años que llevan ambas administraciones se han concretado importantes 
proyectos de desarrollo urbano en beneficio de las más de 250 mil personas que cada día confluyen en la zona 

limítrofe entre Puebla y Tlaxcala, y destacó que ambos estados se adelantaron al escenario nacional en el que 
prevalece el “Pacto por México”, pues desde hace dos años entre ambas entidades existe el común acuerdo de 
trabajar en total colaboración sin distingos políticos. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/proyecto_de_tren_entre_puebla_y_tlaxcala_no_esta_olvidado_gonzalez_zar
ur#.UmXAneWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 El 90% de los policías de Puebla han cumplido con las pruebas de confianza 
El 90 por ciento de los policías del estado de Puebla han cumplido con la certificación de Pruebas de Confianza y el 
resto lo hará antes del 29 de octubre próximo afirmó Facundo Rosas Rosas, secretario de Seguridad Pública en el 

estado quien indicó que aun cuando a nivel nacional los estados solicitaron al Legislativo Federal una prórroga de 
doce meses para cumplir con este procedimiento, en el caso de Puebla el trámite se completará en tiempo y 
forma. Aseguró que ya son 6 mil noventa los elementos de seguridad que han cumplido con la certificación. 

Facundo Rosas, destacó que el proceso de evaluación de los uniformados es complejo pues se tienen que tomar 
en cuenta diferentes aspectos, empezando por las funciones específicas de los elementos de seguridad y señaló 
que esta segunda prórroga se aprovechara para diseñar las pruebas de confianza de una manera más asertiva y 

realizar una evaluación diferenciada: (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_90_de_los_policias_de_puebla_han_cumplido_con_las_pruebas_de_confi
anza#.UmXBNeWv5KY  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Corren a 700 policías por corruptos 
El secretario de Seguridad Pública estatal, Facundo Rosas Rosas, informó que el próximo 29 de octubre la 
corporación cumplirá al 100 % con las pruebas de control y confianza. El funcionario declaró en entrevista que 

todavía falta al 3 % de los uniformados pasar por esos exámenes, que establece la administración federal, para 

que sea una corporación de confianza. Facundo Rosas dijo que hasta el momento van 6 mil 90 policías quienes 
han aprobado los exámenes, lo que representa el 97 %.Por su parte, el secretario General de Gobierno (SGG), 
Luis Maldonado Venegas, indicó que la administración estatal no ha tolerado la corrupción y por esa situación dio 
de baja a 700 elementos, los cuales no pasaron los exámenes por diferentes circunstancias, como son las pruebas 
del polígrafo y toxicológicos. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/corren-a-700-policias-por-corruptos/  
 

 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/seguridad/capacita-el-departamento-de-justicia-de-eu-peritos-de-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/proyecto_de_tren_entre_puebla_y_tlaxcala_no_esta_olvidado_gonzalez_zarur#.UmXAneWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/proyecto_de_tren_entre_puebla_y_tlaxcala_no_esta_olvidado_gonzalez_zarur#.UmXAneWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_90_de_los_policias_de_puebla_han_cumplido_con_las_pruebas_de_confianza#.UmXBNeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_90_de_los_policias_de_puebla_han_cumplido_con_las_pruebas_de_confianza#.UmXBNeWv5KY
http://contraparte.mx/corren-a-700-policias-por-corruptos/
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 28 de Octubre pone en jaque a la Profeco, dirigida por un marinista 
La organización 28 de Octubre puso en jaque a la delegación de la Profeco (Procuraduría Federal del Consumidor), 
que dirige el marinista Carlos Hernández, al advertirle que si vuelve a mandar a su gente a planear operativos en 
el mercado Hidalgo, van a enfrentarlos a golpes. En rueda de prensa, Rita Amador, líder de la agrupación, fue 
clara este día al decir que lo único que está provocando el delegado es un enfrentamiento entre comerciantes y 
personal de la Profeco. Y amenazó que “ni se le ocurra mandar fuerza pública, porque van a responder con palos 
y con lo que tengan a la mano”. Eso luego de que el pasado 18 de octubre la Profeco llevó a cabo un operativo 

frustrado en el mercado Hidalgo (Héctor Hernández)  

http://contraparte.mx/28-de-octubre-pone-en-jaque-a-la-profeco-dirigida-por-un-marinista/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Congreso rechaza petición de Totimehuacan para convertirse en municipio 
La presidenta de la Comisión de Gobernación del Congreso de Puebla, Josefina Buxadé Castelán, afirmó que está 
fuera de tiempo y de  lugar  la solicitud que presentó la junta auxiliar de Totimehuacan para convertirse en 
municipio. En entrevista, Buxadé Castelán explicó que dicha petición es inviable, debido a que el decreto de 1962 
es explícito al respecto y catalogó a 5 municipios como juntas auxiliares que reunían las características y en las 

que se incluye Totimehuacan desde hace 51 años. "No se puede convertir en municipio lo único que se tiene que 
hacer es contestarles", afirmó. Finalmente indicó que no hay un plazo para contestar la solicitud pero lo harán 
antes que concluya la actual legislatura. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45535:congreso-rechaza-
petici%C3%B3n-de-totimehuacan-para-convertirse-en-municipio&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla y Tlaxcala planean desarrollo conjunto con apoyo de la OCDE 
Puebla y Tlaxcala definen vocación conjunta de desarrollo para los próximos 25 años, con el apoyo de organismos 
internacionales como la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Tras la presentación 

de los estudios “Mejorar la Educación en México. Una Perspectiva Estatal desde Puebla” y “Territorial Puebla-
Tlaxcala”, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció la creación del Consejo de Evaluación y Calidad Educativa 
en la entidad, con la inclusión de integrantes de la OCDE. Tras recibir en compañía de su homólogo de Tlaxcala, 
Mariano González Zarur los Estudios Territorial y de Educación, realizados por la OCDE, afirmó que Puebla y 
Tlaxcala hacen historia en materia de planeación educativa y urbana. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45541:puebla-y-tlaxcala-planean-

desarrollo-conjunto-con-apoyo-de-la-ocde&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Extorsiones telefónicas y robos a transeúntes, con más denuncias en CCSJ 
Más de la mitad de las denuncias que ha recibido el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia es por extorsiones 
telefónicas y robos a transeúntes, en ese orden, destacó el presidente de dicho organismo, Andrea Ambrogi 

Domínguez, quien pidió a la ciudadanía que no se proporcione información personal vía telefónica porque muchas 
veces los delincuentes obtienen de esas llamadas datos para una posterior extorsión. Durante una entrevista 
comentó que los principales delitos que ha denunciado la gente de 2011 a la fecha son los intentos de extorsiones 
telefónicas y los robos a transeúntes, después seguirían a casas habitación, fraudes y amenazas. (Samantha 
Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53278&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Extorsiones-

telefonicas-y-robos-a-transeuntes,-con-mas-denuncias-en-CCSJ  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://contraparte.mx/28-de-octubre-pone-en-jaque-a-la-profeco-dirigida-por-un-marinista/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45535:congreso-rechaza-petici%C3%B3n-de-totimehuacan-para-convertirse-en-municipio&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45535:congreso-rechaza-petici%C3%B3n-de-totimehuacan-para-convertirse-en-municipio&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45541:puebla-y-tlaxcala-planean-desarrollo-conjunto-con-apoyo-de-la-ocde&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45541:puebla-y-tlaxcala-planean-desarrollo-conjunto-con-apoyo-de-la-ocde&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53278&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Extorsiones-telefonicas-y-robos-a-transeuntes,-con-mas-denuncias-en-CCSJ
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53278&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Extorsiones-telefonicas-y-robos-a-transeuntes,-con-mas-denuncias-en-CCSJ
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Sigue la identificación de las victimas de Tomza esta semana se pagan indemnizaciones. 
 7 mil elementos de seguridad en todo el Estado pasaran la prueba de confianza se dijo oficialmente ayer. 
 Agentes de Transito Municipal los mas denunciados por corrupción se dijo ayer al inicio de la campaña 

anticorrupción en Puebla. 
 Puebla será cede de 4 centros de formación para supervisión anuncia el Gobernador Rafael Moreno Valle. 
 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera entrega copia de la cedula real al Secretario de la Marina almirante 

Francisco Soberón Sanz. 
 Frente frío numero 7 dejara mas lluvias intensas en Puebla. 

 Vecinos de San Martinito protestan contra las Torres Perseo y las acusan de la inseguridad desatada en la 

zona. 
 Departamento de control de infracciones y pago de multas se ubican ahora en la 11 norte y 4 poniente. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La empresa Tomza tras la explosión iniciará el pago de indemnizaciones a trabajadores de quienes murieron 

o resultaron lesionados.  
 El gobernador pone en marcha 4 plantas tratadoras de aguas residuales rehabilitadas con 61 mdp.  
 Además el gobierno des estado iniciará en el 2014 la construcción de cuatro centros para la formación de 

supervisores y directores para que Puebla se convierta en pionero para lograr y llevar a la práctica la 
construcción del modelo educativo en Puebla establecido por la OCDE.  

 Ante la postura de habitantes de San Francisco Totimehuacán, que quieren volverse municipio y dejar de 
ser junta auxiliar, Eduardo Alcántara que es el secretario de Gobernación municipal dice que no hay temor 
de perder territorio, sin embargo, se responderá de manera legal en el Congreso.  

 En el Congreso, Josefina Buxuadé, presidenta de la Comisión de Gobernación, dice que el análisis que se 

esta realizando no incluye el tema de San Francisco Totimehuacán, simplemente porque la solicitud ha sido 
extemporánea.  

 Debido a la gran movilidad que hay entre Puebla y Tlaxcala el edil ERP propone la creación de un tranvía, 
para conectar ambas entidades, Luis Olmos que es el director del IMPLAN, indicó que a diario se trasladan, 
échele cuentas, 3.5 millones de viajeros, estaría de pelucas un tren ahí como un tren bala. Algo muy 
moderno que no contamine.  

 En la asamblea general ordinaria de la sesión de la heroica Escuela Naval Militar que se realiza en Puebla, el 

gobernador reconoce el papel fundamental del desarrollo de la marina y el municipio le da al secretario, 

copia de la Cédula Real.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 97% de los policías ya fueron evaluados en las pruebas de confianza y se va a cumplir con el programa de 
esto que no les quepa la menos duda así lo dice el señor de la SSP, Facundo Rosas Rosas.  

 El Cabildo reconoce a La Marina por su lucha contra el narcotráfico, le digo se entregó copia de la cédula 
real al secretario de La Marina, se le reconoció el trabajo que se ha hechos obre todo en materia de 
seguridad pública.  

 Del 21 de octubre al 3 de noviembre la Secretaría de Marina esta llevando acabo en el zócalo de la ciudad 

de Puebla, la Expo Mar 2013 en un horario de atención de 10 a 22 horas con acceso gratuito, vayan al 

zócalo, vale la pena.  
 El gobernador del estado RMV recibió de manos de la directora de Educación y Capacitación de la OCDE, el 

estudio mejorar el sistema educativo en México desde una perspectiva estatal desde Puebla, aquí se 
plasma un diagnóstico del trabajo realizado con especialistas e investigadores de reconocimiento 
internacional, ella estuvo ayer en el programa y platicamos ampliamente del tema con ella.  

 Los alcaldes ERP y Tony Gali continúan cabildeando para lograr mil 800 mdp de la cartera de proyectos 

que justo han elaborado y que es el inicio de la administración del próximo 2014, esta interesante este 
que si se logra le va a permitir dar a Tony Gali resultados desde los primeros 100 días tendría cosas 
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importantes que hacer.  
 Obre los valet parking el ayuntamiento estudia ya la regulación propuesta por la IP, aquí quieren 

componer todo, vamos a ver si efectivamente lo logran.  
 La Profeco ya está montando una serie de operativos en mercados y panteones para la temporada de 

muertos. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Iniciaron las campañas en la BUAP en Derecho y Ciencias Sociales opositores al candidato Carlos Moreno 
piden que la elección se retrase hasta el 15 de Noviembre en el resto sin contratiempos. 

 El Ayuntamiento de Puebla otorgo copia de la Cedula Real de la fundación de la Ciudad al almirante 
Francisco Soberón Sanz Secretario de la Marina Armada de México el alcalde Eduardo Rivera destaco el 
esfuerzo de la Marina para impedir la entrada de drogas ilegales. 

 Serán cesados 26 policías de las 13 juntas auxiliares de San Pedro Cholula por no pasar las pruebas de 
confianza serán retirados el próximo 29 de Octubre informo Leonardo Cisneros Comisario de Seguridad 

Publica. 
 Es infundada la demanda de San Francisco Totimehuacan sobre recuperar su estatus de Municipio índico 

Eduardo Alcántara Secretario de Gobernación Municipal de Puebla. 
 Fuera de lugar la demanda de Totimehucan declaro Josefina Buxade Presidenta de la Comisión de 

Gobernación del Congreso del Estado. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Arranca en Puebla la campaña contra corrupción mientras tanto en el SOAPAP venden a mil pesos un 

amparo contra despidos por privatización las ratas se apoderan del organismo desde la zona de 
alcantarillado.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, señaló que la administración estatal cumplirá al 
29 de octubre con las pruebas de Control  y Confianza, aplicadas a un promedio de 7 mil elementos de 
Seguridad Pública. 

 El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, recibió de manos de Bárbara Ischinger, Directora de 
Educación y Capacitación de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) el 

estudio “Mejorar el Sistema Educativo en México. Una perspectiva estatal desde Puebla”, en el que se 
plasma un diagnóstico de trabajo realizado con especialistas e investigadores de reconocimiento 
internacional. 

 Durante la entrega de los estudios “Territorial Puebla-Tlaxcala” y de la “Construcción del Modelo Educativo 
de Puebla” realizado por la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), el 
gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas señaló que su administración iniciará en 2014 la 

construcción de cuatro centros para formación de supervisores y directores, con lo cual se convertirá en el 
estado pionero que ayudará a lograr y llevar a la práctica el Modelo Educativo de Puebla. 

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, propuso al gobierno de Tlaxcala la creación de un tren ligero 

que comunique la zona de Apizaco con Puebla, a fin de reducir los tiempos de traslado de la gente que 
viaja diariamente entre ambos municipios. Durante su participación en el evento de la Presentación del 
Informe de la OCDE,  de territorios de Tlaxcala-Puebla, Rivera Pérez destacó que se deben atrever a 
impulsar proyectos de esta índole. 

 El proyecto del tren entre Puebla y Tlaxcala no fue una pose de inicio de gobierno y no se encuentra en el 
olvido, señaló Mariano González Zarur, gobernador de Tlaxcala. El mandatario indicó que ambas entidades 
han tenido una gran relación de trabajo, por lo que en más de dos años se han concretado importantes 
proyectos en beneficio de las personas que a diario realizan sus actividades entre ambas entidades. 
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 La presidenta de la Comisión de Gobernación del Congreso del Estado Josefina Buxadé Castelán, rechazó 
que la Junta Auxiliar de San Francisco Totimehuacan, del municipio de Puebla, pueda regresar a ser una 
población independiente.  

 La solicitud de los vecinos de la Junta Auxiliar de San Francisco Totimehuacan, perteneciente al municipio 
de Puebla, tendrá que esperar hasta la próxima legislatura, junto con la solicitud emanada por el 

ayuntamiento de Cuautlancingo, manifestó el coordinador de la fracción del PRI en el Congreso local, 
Ernesto Leyva Córdoba 

 El edil Eduardo Rivera Pérez y el alcalde electo, Antonio Gali Fayad se reunieron con Víctor Manuel Jorrín 
Lozano, diputado Federal y secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 
Diputados. Durante la reunión se le proporcionó seguimiento a la cartera de proyectos presentados por 

Rivera ante la Cámara Baja en días anteriores, mismos que suman un total de mil 800 millones de pesos. 
 Esta semana la empresa Tomza iniciará con el pago de las indemnizaciones a los familiares de las 

personas que murieron durante la explosión del pasado 15 de octubre y las personas que resultaron 
lesionadas en el Parque Industrial de Chachapa, informó Luis Maldonado Venegas, titular de la Secretaría 
General de Gobierno. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 En las próximas 72 horas se prevé que continúen las lluvias en el estado debido al huracán Raymond, 
además se esperan frentes fríos, sin embargo, la dirección de protección civil estatal a través de las 
coordinaciones regionales monitorea cada una de las zonas. También protección civil municipal inició el 

operativo preventivo “Acuario” ante las precipitaciones que genera la llegada del huracán, ya que se 

esperan lluvias espesas en la capital hasta el próximo fin de semana. 
 El Organismo Operador del Servicio de Limpia, continúa con los trabajos de retiro de basura en barrancas 

y vasos reguladores para evitar entaponamientos. 
 El Gobernador de Puebla y el mandatario de Tlaxcala, encabezaron la presentación del estudio territorial 

Puebla-Tlaxcala afín de unir esfuerzos en el ámbito educativo, territorial, movilidad y gestión ambiental en 
corto y mediano plazo. El ejecutivo estatal ofreció coordinación con su homólogo tlaxcalteca para generar 
una integralidad entre ambos estados. 

 Luego de que integrantes de la comisión de defensa territorial del ex municipio de Totimelhuacan exigieran 
al Congreso del estado respete el decreto de 1962 para que dicha comunidad sea un municipio, el 
secretario de gobernación municipal, dijo que serán los diputados quienes tengan que votar por este 
asunto. 

 El Congreso del estado analizará la propuesta de los vecinos de la junta auxiliar de San Francisco 

Totimelhucan que demandaron les permitan regenerar su condición de municipio. Los diputados dijeron 

que será difícil que esta legislatura pueda resolver esta problemática ante la premura de los tiempos. 
 El presidente de Puebla, Eduardo Rivera, entregó copia de la cédula real al almirante, Vidal Francisco 

Soberon, secretario de la Marina, por su destacada labor al frente de la institución. 
 Los integrantes de la organización 28 de octubre prevén un enfrentamiento con personal de PROFECO si 

realiza los operativos de inspección durante la temporada de “Todos Santos”. 
 Esta semana la empresa Tomza entregará la indemnización a los familiares de las personas fallecidas por 

la explosión de la semana pasada, esto lo aseguró el secretario general de gobierno y dijo que la 

Procuraduría General de Justicia se encargara de que sean entregados los cuerpos de los fallecidos. 
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Tomza va a indemnizará a los deudos, 3 de los muertos son de Hidalgo. 
 Lanzan campaña anticorrupción en gobierno estatal. 
 Entrega la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico análisis urbano y educativo a 

Puebla y Tlaxcala. 
 Aceptan empresarios regulación de valetparking. 
 Regidores priista exigen clausura de las casetas telefónicas. 
 Descarta Congreso y gobernación crear municipio 218. 
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 Accidente en la Puebla-Orizaba deja un saldo de 1 muerto y 30 heridos. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 En Puebla se pronostican lluvias intensas a causa del huracán Raymond, además los frentes fríos 7 y 8 
provocarán más precipitaciones.  

 Balean a un trabajador de PEMEX en San Martín Texmelucan, los responsables logran escapar.  

 Un muerto y trece lesionados deja una carambola en la carretera federal Amozoc-Acajete.  

 Aún no identifican los cuatro cadáveres y la osamenta halladas tras la explosión de la gasera Tomza.  
 La fuerza naval militar invade el zócalo de Puebla.  

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Padres de familia de la Escuela José Abendaño en Atlixco acusaron presunto abuso sexual contra niños de 
primero de preescolar provocados por un profesor. 

 Las nuevas oficinas del Ayuntamiento de Puebla albergan al departamento de control de infracciones y 

pago de multas se ubican ahora en la 11 norte y 4 poniente. 
 Autoridades de Tlaxcala y Puebla recibieron los resultas del estudio territorial que realizo la organización 

para la (sic) y desarrollo económico con el fin de impulsar la educación. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sin actualizar Atlas de Riesgo en municipios de Cholula y Texmelucan 
El Atlas de Riesgos es una herramienta que permite conocer e identificar los diferentes riesgos, el grado de 
exposición y la vulnerabilidad de los habitantes de las poblaciones, a través de estudios específicos.  La finalidad 
de este documento, el cual es obligatorio según la Ley del Sistema Estatal de Protección Civil de Puebla en su 

artículo 41, es proponer y realizar acciones que mitiguen los riesgos a los que se enfrenta la población y la 
infraestructura. La mayoría de los municipios de las regiones de Texmelucan y Cholula sí cuentan con el Atlas de 
Riesgo, pero no están actualizados, porque en algunos casos cuesta hasta 300 mil pesos llevar a cabo este 
trámite. (Corresponsales, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3165059.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Severo, Bartlett sostiene acusaciones contra Lozano 
El Juzgado Décimo de lo Civil de Puebla, sentenció al Senador Manuel Bartlett Díaz a pagar una indemnización de 
más de 60 mil pesos al panista Javier Lozano Alarcón, por las acusaciones que lanzó en su contra durante la 
campaña federal del 2012. En rueda de prensa, el Senador del PAN reveló la sentencia que se emitió tras la 

demanda por daño moral que interpuso en contra del ex Gobernador de Puebla. Entre las acusaciones que Bartlett 
lanzó a Lozano, en la campaña del año pasado, se encuentran "sus dichos de que era compinche de Felipe 
Calderón y por eso me nombró Secretario del Trabajo; que tenía responsabilidad en el desempleo", indicó el 
blanquiazul. (Redaccion) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/portada/severo-bartlett-sostiene-acusaciones-contra-lozano  
 

HERALDO 

 BUAP le paga doctorado, no se ha titulado y quiere ser director 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3165059.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/portada/severo-bartlett-sostiene-acusaciones-contra-lozano
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El director de la Preparatoria Urbana Enrique Cabrera Barroso de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), Benjamín Jaime Pérez Romero, destinó más de 50 mil pesos para que su hermano, Augusto Eleno, 
estudiara un doctorado en Educación, quien hasta la fecha no ha conseguido el grado académico. De acuerdo con 
una solicitud de información a la Unidad de Transparencia y Acceso a la Información de la BUAP, se solicitaron 
informes sobre “la cantidad monetaria otorgada como apoyo de la dirección de la escuela para pago de estudios 

de doctorado del maestro Augusto Eleno Pérez Romero (hermano del aún director) y copia del grado académico 
obtenido o constancia de conclusión de estudios de doctorado”. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/portada/buap-le-paga-doctorado-no-se-ha-titulado-y-quiere-
ser-director  

 

 
 

SINTESIS 

 Son TEEP y CDH, organismos con menos solicitudes de información 
Amén de algunos ayuntamientos, el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) y la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado (CDH) son los sujetos obligados que causan menos interés de los solicitantes de información, 
toda vez que sólo reciben anualmente 19 y 52 solicitudes, respectivamente. En su sitio web, la Comisión para el 

Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP) indica que el Poder Ejecutivo local y sus 
dependencias, son los sujetos obligados que más solicitudes de información reciben. Sumaron en 2012 cuatro mil 
532. Si bien, en su conjunto, los organismos constitucionalmente autónomos ocupan en segundo sitio en 
solicitudes, son la CAIP, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y el Instituto Electoral del Estado 
(IEE), los que suman mayor cantidad de solicitudes. (Verónica de la luz)  

http://sintesis.mx/articulos/70600/son-teep-y-cdh-organismos-con-menos-solicitudes-de-informacion/puebla  
 

SINTESIS 

 Tomza liquidará a los familiares de los deudos: Maldonado 

Tres de las seis personas que perdieron la vida en la explosión de la gasera Tomza son originarias del estado de 
Hidalgo, reveló el secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas. Sin embargo, dijo, los cuerpos aún no 
son identificados y será hasta finales de este mes, cuando la Procuraduría General de Justicia (PGJ) concluya las 
pruebas de ADN que arrojarán los nombres de los trabajadores de la distribuidora de gas que murieron. "Es un 
tema que está en manos de la Procuraduría, aunque tuve una llamada del secretario de Gobierno de Hidalgo, 
porque tres de las víctimas son originarias de Hidalgo, pero el problema es que la mayor parte de los cuerpos, con 
una excepción, están carbonizados, de tal modo que no se pueden llevar a cabo las técnicas de identificación con 

facilidad', declaró en entrevista. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70593/tomza-liquidara-a-los-familiares-de-los-deudos-maldonado/puebla  

 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 González Magaña, el cómplice del morenovallismo 

“Júzguenme por mi trabajo”, fue lo que pidió Federico González Magaña ante su controvertida llegada a la 
Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP); ahora, a 10 meses de ocupar el cargo, está en el “ojo del 
huracán”. Anteriormente fungió como delegado de la Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente 
(Profepa) y nunca ha tenido empacho en decir que colaboró en la campaña de Rafael Moreno Valle a la 
gubernatura.—¿Cómo quitarse el estigma? —se le preguntó en los primeros días como comisionado—.—Un poco 
con la trayectoria y con la actuación, ustedes van a ser testigos en esa mesa cómo se van a resolver por parte de 
mi ponencia los asuntos que se presenten y ustedes tendrán a la mano todos los elementos —respondió—. (Jorge 

Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113966  
 

INTOLERANCIA 

 Lozano le gana el primer round a Bartlett 
El senador del PAN Javier Lozano Alarcón ganó el llamado “primer round” en el proceso civil en contra de Manuel 
Bartlett Díaz, luego de que la jueza décimo de lo civil, Lucía Perea Iturriaga, fallara a su favor en el juicio 
635/2012 por daño moral, por lo que el exgobernador del estado estaría obligado a pagar una indemnización de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/portada/buap-le-paga-doctorado-no-se-ha-titulado-y-quiere-ser-director
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/portada/buap-le-paga-doctorado-no-se-ha-titulado-y-quiere-ser-director
http://sintesis.mx/articulos/70600/son-teep-y-cdh-organismos-con-menos-solicitudes-de-informacion/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70593/tomza-liquidara-a-los-familiares-de-los-deudos-maldonado/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113966
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63 mil pesos aproximadamente además de publicar la sentencia. En conferencia de prensa, el senador del Partido 
Acción Nacional recordó que en junio de 2012 comenzó una batalla legal por la vía civil por daño moral cometido 
por su homólogo Manuel Bartlett Díaz, quien hizo acusaciones en su contra y nunca se retractó. Asimismo, 
informó que la jueza del Juzgado Décimo de lo Civil de la ciudad de Puebla, Sandra Lucía Perea Iturriaga, ordenó 
a Bartlett Díaz publicar la resolución en el periódico de mayor circulación en el estado, al encontrarlo responsable 

de la falta por la que fue denunciado. (Francisco Sánchez ) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113964  
  

 

 
CAMBIO 

 Acecha Eukid a la mafia de registradores, culmina auditoría 
La auditoría al Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP) está lista para ser presentada, luego 
de detectar el problema de nepotismo y vicios en la realización de trámites que se ejercen para la escrituración de 

bienes inmuebles, informó el secretario de Contraloría, Eukid Castañón Herrera. “Hoy tendré avances de la 
auditoría, no solamente en el tema de nepotismo sino también con respecto a los trámites y los servicios que se 
presentan en el propio instituto, no solamente para la ciudadanía sino hacia el tema de los notarios que son 
también clientes para registros de actos jurídicos como la escrituración de bienes”, dijo.. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31295-lista-la-auditoria-al-ircep-asegura-
eukid-castanon  

 
CAMBIO  

 Coparmex: “no es para llorar” que Puebla perdiera la Cumbre de Negocios 
El presidente de la Confederación Patronalde la República Mexicana (Coparmex), Carlos Montiel Solana, minimizó 
que Jalisco le haya arrebatado a Puebla la sede de la Cumbre de Negocios Business Summit bajo el argumento de 
que la entidad carece de un sector productivo y de negocios relevante, al señalar que “tampoco es para ponerse a 

llorar”, pues hay otro tipo de eventos que se pueden atraer. Al respecto, los dirigentes de organismos 
empresariales defendieron al sector productivo de Puebla ante los señalamientos de los organizadores de este 
evento. Entrevistados por CAMBIO, el presidente de la Coparmex consideró que el estado requiere presentar 
candidaturas más sólidas; el líder de la Canacintra, Erich Junghanns sostuvo que el gremio es sólido y está bien 
representado; mientras que el líder del CCE, Fernando Treviño Núñez, ni enterado del tema estaba. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31278-perder-sede-de-cumbre-de-
negocios-no-es-para-ponerse-a-llorar-coparmex  

 
CAMBIO 

 Interpol, culpable de no detener a García Ramírez 
El director general para la Atención de los Delitos Relacionados con los Servidores Públicos, Benjamín Albores 
Manzo, culpó a la Interpol —organismo internacional de policía criminal—, de que el gobierno de Rafael Moreno 

Valle no haya ubicado hasta el momento a quien fuera secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública en la 
administración de Mario Marín Torres (2005-2011), Javier García Ramírez, pues señaló que no se han obtenido los 
resultados esperados. Desde el 8 de febrero de 2012 cuando se publicó la ficha roja del ex secretario, acusado 
por el delito de fraude en este estado y buscado en cerca de 190 países, indicó que los avances prácticamente 
son nulos, pero que no se ha dado “carpetazo” a este tema.. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31271-culpan-al-interpol-por-no-capturar-
a-javier-garcia  

 
CAMBIO 

 Sagarpa reporta 10 mil hectáreas de cultivo dañadas en la entidad 

Los fenómenos meteorológicos “Ingrid” y “Manuel” dejaron 10 mil 841 hectáreas afectadas en Puebla, de las que se 
perdieron en su totalidad 7 mil 694, aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca, Alimentación (Sagarpa), Enrique Martínez y Martínez. Durante el desglose del primer informe del gobierno 
de Enrique Peña Nieto, el titular de Sagarpa compareció ante las comisiones unidas de la Cámara de Diputados, en 
el cual detalló las afectaciones del huracán “Ingrid”, y la tormenta “Manuel” en los estados, sobre Puebla mencionó 
que los cultivos afectados fueron 15 hectáreas de frijol, 7 mil 14.8 de maíz y 664.3 de diversos productos. Martínez 
y Martínez reveló anoche en San Lázaro que los huracanes “Ingrid” y “Manuel” provocaron afectaciones en todo el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113964
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31295-lista-la-auditoria-al-ircep-asegura-eukid-castanon
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31295-lista-la-auditoria-al-ircep-asegura-eukid-castanon
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31278-perder-sede-de-cumbre-de-negocios-no-es-para-ponerse-a-llorar-coparmex
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31278-perder-sede-de-cumbre-de-negocios-no-es-para-ponerse-a-llorar-coparmex
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31271-culpan-al-interpol-por-no-capturar-a-javier-garcia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31271-culpan-al-interpol-por-no-capturar-a-javier-garcia
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país por un total de 612 mil 897.1 hectáreas cultivadas, de las cuales ya fueron consideradas como “pérdida total” 
310 mil 953.8 hectáreas. (Vicente Bello) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31306-sagarpa-reporta-10-mil-hectareas-
de-cultivo-danadas-en-la-entidad  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Afirma Córdova que la reforma electoral del PAN tendrá más costos que beneficios 

El consejero del IFE Lorenzo Córdova Vianello criticó la reforma electoral que propone el PAN, pues dijo que el 
sistema democrático actual se encuentra consolidado y la iniciativa sólo genera incertidumbre por impulsar la 
creación de un Instituto Nacional de Elecciones (INE) que nadie conoce cómo operará. Así lo manifestó durante un 

foro de análisis que convocó la Universidad Iberoamericana Puebla, donde señaló que el tema prioritario es el 
proceso de selección de cinco de los nueve consejeros electorales del IFE. “Entre que sí hay INE o no hay INE, hay 
algo más preocupante para nosotros. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/afirma-cordova-que-la-reforma-electoral-del-pan-tendra-
mas-costos-que-beneficios/  

 

 
 

MILENIO  

 Cárcel para marinistas que otorgaron concesiones irregulares 
El titular de la Contraloría Estatal, Eukid Castañón Herrera advirtió que aquellos servidores públicos de la 
administración marinista que resulten responsables del otorgamiento de concesiones irregulares serán 

sancionados hasta con cárcel, al tiempo de anunciar que en 10 días concluirá la auditoria de la investigación de 
las rutas Bicentenario, solicitado por la Secretaría de Transportes. “En el ámbito administrativo puede ir de uno a 
5 años o hasta 12 años o si llega haber alguna cuestión de carácter económico como dañó patrimonial o algún 
otro tipo de conducta podemos proceder por la vía penal”. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c94585f94  
 

MILENIO  

 Lozano gana demanda por daño moral contra Bartlett 
El senador Javier Lozano Alarcón ganó una demanda por daño moral en contra del senador Manuel Bartlett Díaz, 

por lo que el ex gobernador de Puebla tendrá que pagar una indemnización aproximada de 63 mil pesos, 

equivalentes a mil días de salario mínimo, y publicar la sentencia del juez en un diario de mayor circulación. 
Javier Lozano destacó que la acción deberá sentar un precedente contra los medios de comunicación que difaman 
y calumnian a una persona, lo cual está sancionado por el Código Civil del Estado de Puebla bajo la figura de daño 
moral. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c94530907  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Por confirmar Vázquez Mota visita a la UPAEP 
La ex candidata a la presidencia de la república por el Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, 
aparece en el programa del congreso La Importancia de la Educación en la Economía Mexicana, que se realiza en 
la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep). Vázquez Mota, considerada como uno de los 

cuadros que podría competir por la dirigencia nacional del partido albiazul, está contemplada para impartir la 
ponencia denominada “Política Educativa de México” a las 18:15 horas de este martes en la sala Francisco de 

Vitoria, del campus central de la Upaep, ubicado en el barrio de Santiago de la ciudad de Puebla. (Jaime 
Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/universidades/por-confirmar-vazquez-mota-visita-la-upaep  
 

E-CONSULTA 

 Crearán el Consejo de Evaluación y Calidad Educativa en Puebla 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31306-sagarpa-reporta-10-mil-hectareas-de-cultivo-danadas-en-la-entidad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31306-sagarpa-reporta-10-mil-hectareas-de-cultivo-danadas-en-la-entidad
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/afirma-cordova-que-la-reforma-electoral-del-pan-tendra-mas-costos-que-beneficios/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/afirma-cordova-que-la-reforma-electoral-del-pan-tendra-mas-costos-que-beneficios/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c94585f94
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c94530907
http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/universidades/por-confirmar-vazquez-mota-visita-la-upaep
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Puebla y Tlaxcala definieron una vocación conjunta de desarrollo para los próximos 25 años, con el apoyo de 
organismos internacionales como la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Tras la 
presentación de los estudios “Mejorar la Educación en México. Una Perspectiva Estatal desde Puebla” y “Territorial 
Puebla-Tlaxcala”, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció la creación del Consejo de Evaluación y Calidad 
Educativa en la entidad, con la inclusión de integrantes de la OCDE. Tras recibir en compañía de su homólogo de 

Tlaxcala, Mariano González Zarur los Estudios Territorial y de Educación, realizados por la OCDE, afirmó que 
Puebla y Tlaxcala hacen historia en materia de planeación educativa y urbana. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/educacion/crearan-el-consejo-de-evaluacion-y-calidad-educativa-en-
puebla  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Este lunes se puso en marcha la Campaña Anticorrupción en Puebla 
Este lunes se puso en marcha la Campaña Anticorrupción a través de la cual se invitará a los ciudadanos a 
colaborar con la autoridad en la prevención, combate y diminución de las malas prácticas de los servidores 
públicos. En este marco, el secretario de la Contraloría, Eukid Castañón Herrera, informó que de 2011 a la fecha 

se han iniciado 464 procedimientos administrativos contra servidores públicos y detalló que de estos, 205 se están 
investigando en tanto que en 259 se emitieron sanciones contra los involucrados y añadió que gracias al programa 
“Ciudadano Encubierto” se ha detenido en flagrancia a 28 servidores públicos. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/este_lunes_se_puso_en_marcha_la_campana_anticorrupcion_en_puebla#.U
mW_8OWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Alertan a automovilistas en Puebla por neblina provocada por frentes fríos 
La Dirección General de Protección Civil Estatal alerta sobre bajas temperaturas en la entidad. El titular de la 
dependencia, Jesús Morales Rodríguez, señaló que continuarán las lluvias en la entidad poblana 72 horas más a 
partir de este lunes, por lo que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas instruyó, desde el fin de semana, 

continuar los trabajos coordinados con la Secretaría de Infraestructura y con los municipios, así como con las 
instancias federales. Aunque el huracán Raymond de categoría 3, que proviene del Pacífico, tendrá una afectación 
distinta a la que se venía presentando en Puebla, ya que unido a los frentes fríos provoca lluvias combinadas con 
una mayor nubosidad y neblina, por lo que es necesario que los automovilistas tomen las precauciones necesarias 
en estas condiciones climáticas y que toda la población se prepare para los frentes fríos. (Liliana Tecpanécatl 
Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/alertan_a_automovilistas_en_puebla_por_neblina_provocada_por_frentes_fr

ios#.UmXATeWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 La OCDE intervendrá en el desarrollo de la educación en Puebla 
El estado de Puebla contará con un Consejo de Evaluación y Calidad Educativa que incluirá la participación de 
integrantes de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos, OCDE, anunció Rafael Moreno Valle 
Rosas, gobernador de Puebla tras la presentación de los estudios “Mejorar la Educación en México. Una 
Perspectiva Estatal desde Puebla” y “Territorial Puebla-Tlaxcala”, elaborados por este organismo internacional y 

que tienen la intención de ofrecer a los gobiernos de ambas demarcaciones una visión a futuro que les permita 
planear su desarrollo por los próximos 25 años en materia de desarrollo urbano y educación pública. Moreno Valle 
añadió que ya se gestiona ante la Secretaría de Educación Pública (SEP), federal que Puebla sea sede nacional del 
programa “Formación de Directores y Supervisores”. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_ocde_intervendra_en_el_desarrollo_de_la_educacion_en_puebla#.UmXA

6eWv5KY  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Condenan a Barttlet pagar 63 mil pesos a Lozano Alarcón por daño moral 
Una multa de mil días de salario mínimo, así como la publicación de la sentencia, fue la sanción que recibió el 
priísta Manuel Barttlet Díaz por daño moral en contra del actual senador del PAN, Javier Lozano Alarcón. En 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/educacion/crearan-el-consejo-de-evaluacion-y-calidad-educativa-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-21/educacion/crearan-el-consejo-de-evaluacion-y-calidad-educativa-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/este_lunes_se_puso_en_marcha_la_campana_anticorrupcion_en_puebla#.UmW_8OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/este_lunes_se_puso_en_marcha_la_campana_anticorrupcion_en_puebla#.UmW_8OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/alertan_a_automovilistas_en_puebla_por_neblina_provocada_por_frentes_frios#.UmXATeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/alertan_a_automovilistas_en_puebla_por_neblina_provocada_por_frentes_frios#.UmXATeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_ocde_intervendra_en_el_desarrollo_de_la_educacion_en_puebla#.UmXA6eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_ocde_intervendra_en_el_desarrollo_de_la_educacion_en_puebla#.UmXA6eWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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conferencia de prensa, el senador panista anunció que por primera ocasión se logró sancionar un acto de 
difamación, ya que tras un año de juicio en el Juzgado Décimo de lo Civil, se logró dar un escarmiento público al 
ex gobernador del estado por acusarlo de compinche, fascista y más, durante la campaña a senadores el año 
pasado. Lozano Alarcón aseveró que con este tipo de acciones se acabarán los abusos de parte de políticos que 
sin fundamentación legal difaman a otros políticos. (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/condenan-a-barttlet-pagar-63-mil-pesos-a-lozano-alarcon-por-dano-moral/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 28 funcionarios detenidos por corrupción en Puebla: Contraloría 
El Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, hizo un llamado a la ciudadanía a participar en el 
combate a las malas prácticas de los funcionarios públicos, al encabezar el inicio de la Campaña Anticorrupción, 
en el Salón Gobernadores del Centro Integral de Servicios. En el marco de este evento, Maldonado Venegas 
señaló que uno de los compromisos del Gobernador Rafael Moreno Valle es que Puebla avance en el Índice 

Nacional de Corrupción y Buen Gobierno (INCBG), por lo que las autoridades estatales trabajan en la mejora en la 
prestación de servicios que se ofrecen a la ciudadanía, así como en elevar los niveles de eficiencia y honestidad de 
los funcionarios. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45542:28-funcionarios-detenidos-por-
corrupci%C3%B3n-en-puebla-contralor%C3%ADa&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Consejero del IFE se pronuncia contra la creación del INE 
El consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), Lorenzo Córdova Vianello, rechazó la  creación del Instituto 

Nacional Electoral (INE), pues consideró que no terminará con  la problemática  o señalamientos que se vive en 
algunos organismos electorales por la presunta injerencia de gobernadores, principal argumento para su  
creación. Lo anterior lo indicó en una conferencia magistral que dictó en la Universidad Iberoamericana sobre la 
reforma político- electoral. Córdova Vianello defendió la organización de las elecciones que le han costado 20 años 
de vida al Instituto Federal Electoral (IFE), el cual ha cumplido con su función de ser una vía para el pluralismo y 
ha evitado conflictos sociales. Y es que, dijo, el planteamiento ha generado incertidumbre la intención de 
desaparecer los organismos electorales de las entidades. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45538:consejero-del-ife-se-pronuncia-
contra-la-creaci%C3%B3n-del-ine&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla York Women se presenta en el Festival internacional Cervantino 
Las peripecias que pasan las mujeres que salen de sus casas en la mixteca poblana, en busca de mejores 
condiciones de vida fueron llevadas a escena por estudiantes de la Escuela de Artes y un productor de Radio BUAP 
en la obra Puebla York Women que se presentó el pasado domingo en la edición 41 del Festival Internacional 
Cervantino. La dramaturgia tuvo una gran afluencia del público que acudió al escenario del Pabellón Casa Puebla, 

donde Aleida Zapata Aguilar, Edith Pérez Soto y Graciela Pérez Blanco, alumnas del Colegio de Arte Dramático 
llevaron a los espectadores de la mano por cada uno de los pasajes que sufren las mujeres para llegar a Nueva 
York. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45540:ante-un-vasto-p%C3%BAblico-
estudiantes-de-la-escuela-de-artes-y-productor-de-radio-buap-escenificaron-puebla-york-women-el-pasado-
domingo-en-el-pabell%C3%B3n-casa-puebla-del-41-festival-internacional-cervantino&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla participa en la XXI Conferencia Internacional de Comunidades Seguras 

Del 21 al 23 de octubre, representantes de todo el mundo se reúnen en Mérida Yucatán para alinear estrategias y 
compartir experiencias que permitan contar con Comunidades Seguras para el desarrollo integral de quienes las 
habitan. Puebla participa activamente en la XXI Conferencia Internacional de Comunidades Seguras, evento en el 
que este martes 22 de octubre, el Procurador General de Justicia de Puebla, Víctor Antonio Carrancá Bourget, 
expondrá  las acciones que ha emprendido la Procuraduría de Justicia de Puebla (PGJ) primordialmente en 
materia de prevención del delito. La participación del Procurador de Justicia está programada en el panel 
denominado “Retos para promover una Cultura de Prevención”, en el que se tiene prevista la exposición también 

del Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Raúl Plascencia Villanueva y del Procurador 

http://contraparte.mx/condenan-a-barttlet-pagar-63-mil-pesos-a-lozano-alarcon-por-dano-moral/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45542:28-funcionarios-detenidos-por-corrupci%C3%B3n-en-puebla-contralor%C3%ADa&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45542:28-funcionarios-detenidos-por-corrupci%C3%B3n-en-puebla-contralor%C3%ADa&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45538:consejero-del-ife-se-pronuncia-contra-la-creaci%C3%B3n-del-ine&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45538:consejero-del-ife-se-pronuncia-contra-la-creaci%C3%B3n-del-ine&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45540:ante-un-vasto-p%C3%BAblico-estudiantes-de-la-escuela-de-artes-y-productor-de-radio-buap-escenificaron-puebla-york-women-el-pasado-domingo-en-el-pabell%C3%B3n-casa-puebla-del-41-festival-internacional-cervantino&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45540:ante-un-vasto-p%C3%BAblico-estudiantes-de-la-escuela-de-artes-y-productor-de-radio-buap-escenificaron-puebla-york-women-el-pasado-domingo-en-el-pabell%C3%B3n-casa-puebla-del-41-festival-internacional-cervantino&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45540:ante-un-vasto-p%C3%BAblico-estudiantes-de-la-escuela-de-artes-y-productor-de-radio-buap-escenificaron-puebla-york-women-el-pasado-domingo-en-el-pabell%C3%B3n-casa-puebla-del-41-festival-internacional-cervantino&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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General de Justicia del Estado de Chiapas, Raciel López Salazar. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45539:puebla-participa-en-la-xxi-
conferencia-internacional-de-comunidades-seguras&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 OCDE enriquece a Puebla con recomendaciones 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, recibió de manos de Bárbara Ischinger, Directora de Educación y 

Capacitación de la OCDE el estudio “Mejorar el Sistema Educativo en México. Una perspectiva estatal desde 
Puebla”, en el que se plasma un diagnóstico de trabajo realizado con especialistas e investigadores de 
reconocimiento internacional. Durante 2012 y principios de 2013, los investigadores entrevistaron a toda la 
estructura directiva de la SEP, y visitaron escuelas desde educación preescolar hasta media superior, en diversas 

condiciones de operación, analizaron decenas de documentos relacionados con la normatividad y operación 
escolares, intercambiaron puntos de vista con docentes, directores de escuela, supervisores, padres de familia, 
autoridades civiles, expertos locales y nacionales. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53279&-Noticias-Puebla-En-Segundo-OCDE-
enriquece-a-Puebla-con-recomendaciones  
 

RETO DIARIO 

 Dos frentes fríos y huracán, condiciones distintas a las de hace un mes: Morales 
El titular de la Dirección General de Protección Civil Estatal (DGPCE), Jesús Morales Rodríguez, señaló que 

continuarán las lluvias en la entidad poblana 72 horas más, a partir de este día, por lo que el gobernador Rafael 
Moreno Valle instruyó, desde el fin de semana, que se continuarán los trabajos coordinados con la Secretaría de 
Infraestructura (SI) y con los municipios, así como las instancias federales. Aunque el huracán Raymond de 
categoría 3, que proveniente del Pacífico, tendrá una afectación distinta a la que se venía presentando en Puebla, 
ya que unido a los frentes fríos provoca lluvias combinadas con una mayor nubosidad y neblina, con menos 
humedad del Golfo de México. Por lo que es necesario que los automovilistas tomen las precauciones necesarias 
en estas condiciones climáticas y que toda la población se prepare para los frentes fríos. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53275&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dos-frentes-
frios-y-huracan,-condiciones-distintas-a-las-de-hace-un-mes:-Morales  

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Necesita el panismo candidato de unidad: Vázquez Mota 
Josefina Vázquez Mota, ex candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), reconoce que en su instituto 
político han habido divisiones y confrontaciones y lo mejor que le podría pasar al blanquiazul —ante este 

escenario— es impulsar una “candidatura de unidad” a la dirigencia, que tenga el reconocimiento de la militancia y 
de todos los liderazgos panistas. En entrevista con EL UNIVERSAL, Vázquez Mota asegura que está en favor del 
Pacto por México y de las reformas, pero tras 15 meses de ausencia la obligó a regresar la necesidad de que la 
actual administración tenga una oposición fuerte, responsable, respetada y con convicciones firmes. (Horacio 
Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220candidatura-de-unidad-lo-mas-conveniente-
en-el-pan-ahora-8221-43283.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Ofrece GDF abrir la asignación de parquímetros 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, aseguró que modificará el procedimiento para 
seleccionar a las empresas que operarán los nuevos parquímetros en el Distrito Federal. Durante la administración 
de Marcelo Ebrard, la definición de la empresa que se encargaría de ello se realizó a través de un Permiso 
Administrativo Temporal Revocable (PATR), una figura que faculta al gobierno local a permitir que un particular 

explote un bien de la ciudad. El UNIVERSAL publicó que la empresa Operadora de Estacionamiento Bicentenario 
(OEB) obtuvo un permiso de este tipo para la instalar y administrar parquímetros en colonias como Polanco, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45539:puebla-participa-en-la-xxi-conferencia-internacional-de-comunidades-seguras&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45539:puebla-participa-en-la-xxi-conferencia-internacional-de-comunidades-seguras&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53279&-Noticias-Puebla-En-Segundo-OCDE-enriquece-a-Puebla-con-recomendaciones
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53279&-Noticias-Puebla-En-Segundo-OCDE-enriquece-a-Puebla-con-recomendaciones
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53275&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dos-frentes-frios-y-huracan,-condiciones-distintas-a-las-de-hace-un-mes:-Morales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53275&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dos-frentes-frios-y-huracan,-condiciones-distintas-a-las-de-hace-un-mes:-Morales
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220candidatura-de-unidad-lo-mas-conveniente-en-el-pan-ahora-8221-43283.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220candidatura-de-unidad-lo-mas-conveniente-en-el-pan-ahora-8221-43283.html
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Lomas de Chapultepec, Anzures, Roma y Condesa. (Johana Robles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/haremos-las-cosas-diferente-mancera-43282.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Implica EU a ex esposa de Vicente Fox en lavado 
Lilián de la Concha, ex esposa del ex presidente Vicente Fox, se encuentra implicada en una investigación federal 

en Estados Unidos por presunto lavado de dinero de unos 500 millones de dólares, producto del narcotráfico. Un 
fiscal federal de Texas acusó el lunes a un abogado de El Paso de asociarse con Lilián de la Concha, con quien se 
presume tenía una relación sentimental, para lavar 500 millones de dólares de un cártel mexicano del 

narcotráfico. En el juicio contra Marco Antonio Delgado, acusado de lavado de dinero, la fiscal Debra Kanof dijo en 
su declaración inicial que Delgado se reunió en la ciudad de México con Lilián de la Concha para planear el 
blanqueo. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/implica-eu-en-lavado-a-ex-esposa-de-vicente-fox-

43284.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Infraestructura, un monstruo sin pies ni cabeza 
Para quienes pensaban que la Secretaría de Infraestructura era la cartera natural para catapultar cualquier 

carrera política, lamento decirles que se equivocaron.  
Si bien es cierto que el hoy presidente municipal electo aprovechó el escaparate que representa la poderosa 

secretaría encargada de toda la obra pública del estado, también es un hecho que esta misma dependencia se 
puede convertir en el Waterloo de personajes que ignoran los secretos de la construcción.  
En esta lógica, todo apunta a que Cabalán Macari terminará convertido en el villano de la segunda parte del 
sexenio, toda vez que el retraso y la ineficiencia de la obra pública se han convertido en el común denominador 
de la administración estatal.  
En los próximos días, Intolerancia Diario les hará un recuento de un sinfín de obras inconclusas e inoperantes, 
las cuales fueron anunciadas con bombo y platillo por el gobernador del estado. 

A todos los problemas que implica la monopolización de la obra pública habrá que agregar el déficit en el que 
se encuentra actualmente el gobierno del estado, el cual no tiene dinero ni para pagar a los constructores y 
proveedores.  
Son alarmantes las voces de todas las empresas que están literalmente paradas por no haber recibido el pago 

por las obras ejecutadas, lo cual aumenta el grado de ineficiencia de la Secretaría de Infraestructura.  
A diferencia de los primeros años de bonanza en la obra pública, el día de hoy se hace evidente la falta de 

recursos para continuar con la dinámica que hizo soñar a muchos que Puebla estaba en vías de convertirse en 
una ciudad de primer mundo. 
Todo indica que el dinero se acabó y que la crisis para Cabalán se acrecentará, toda vez que no existen 
proyectos de la envergadura de lo visto en los primeros años. 
Lo peor de todo es que el endeudamiento del estado a través de las PPS ya sobregiró al estado, por lo que 
resulta imposible mantener el ritmo de obra pública marcado en la primera parte del sexenio. 
A lo anterior hay que agregar que el retraso en las obras de Audi podría cambiar las estrategias de la empresa 

armadora alemana, la cual tiene serias ofertas de estados vecinos para complementar los servicios periféricos 
que requiere la nueva planta. 
Habría que ver si después de los constantes fracasos del secretario de Infraestructura, éste sigue soñando con 
la minigubernatura, porque dicen quienes pertenecen al primer círculo que Cabalán Macari ya tiene luz verde 

para buscar ser el sucesor de su amigo en Casa Puebla.  
No quiero ser ave de mal agüero pero, al paso que va, los sueños de Cabalán de habitar la casona de Los 
Fuertes podrían terminar convertidos en auténticas pesadillas.  

Ya lo verán. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2706 

 
(Sapiens 2.0/ Cirilo Ramos) 
 
Una realidad que cala 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/haremos-las-cosas-diferente-mancera-43282.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/implica-eu-en-lavado-a-ex-esposa-de-vicente-fox-43284.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/implica-eu-en-lavado-a-ex-esposa-de-vicente-fox-43284.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2706
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Las autoridades estatales tuvieron que recurrir a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico 
(OCDE) para autoconvencerse de la crítica situación que padece de la educación en Puebla. 
Para nadie es desconocido que en Puebla la educación simplemente no camina, que está en manos de un 
sindicato que se preocupa más por sus intereses grupales que por contribuir a mejorar la calidad educativa.  
Ayer el estudio de la OCDE, denominado “Mejorar la educación en México, una perspectiva estatal desde 

Puebla”, concluyó cinco puntos cruciales: 
1. El financiamiento en infraestructura es mínimo, sólo 14 por ciento del presupuesto.  
2. Las escuelas se financian con las cuotas de los padres de familia.  
3. El control del SNTE en la creación de nuevas plazas y contrataciones.  
4. Directores de escuelas sin capacitación.  

5. Mínimas, las plazas a concurso. 
Sin duda, son problemas endémicos del sistema educativo nacional, pero con una fuerte carga en la entidad. 

Educación de cantidad más que de calidad 
El estudio de la OCDE revela que en Puebla se han alcanzado altos niveles de matrícula en la educación 
primaria y media básica, pero a muchos se les dificulta continuar.  
Por cada 10 estudiantes que ingresan a la educación primaria sólo seis (62%) concluyen la educación básica 
nueve años después y cuatro (42%) se gradúan de la educación superior a tiempo.  
De hecho, el estudio de la OCDE recalca que uno de cada cinco estudiantes repite un año en la escuela 
primaria. Si bien pocos estudiantes abandonan la educación superior —en comparación con el promedio 

nacional—, los niveles son muy bajos desde una perspectiva internacional.  
Aún más, en Puebla sólo 35 por ciento de los jóvenes de 25 a 34 años de edad ha terminado por lo menos la 
educación media superior y 20 por ciento la educación terciaria o superior. 
De acuerdo con el Programa para la Evaluación Internacional de los Alumnos (PISA) 2009, el rendimiento 

escolar general de los jóvenes de 15 años de edad es muy bajo. La calificación media fue de 433 en Puebla, 
425 a nivel nacional, y en la OCDE de 493.  

Aunque ha habido mejoras notables en lectura desde 2003, un número considerable de estudiantes poblanos 
no alcanzan el nivel 2 o más —35 por ciento en Puebla, 40 por ciento en México y 19 por ciento en la OCDE—. 
En tanto, la proporción de estudiantes de alto rendimiento es muy pequeña —0.3 en comparación con 0.4 por 
ciento en México y 7.6 por ciento en la OCDE—. 
La prueba ENLACE, recalca el estudio de la OCDE, indica que en los últimos años se ha mejorado tanto en 
español como en matemáticas, en todos los niveles, pero también que muchos estudiantes obtienen malos 
resultados.  

Sin duda, el estudio de la OCDE es revelador y confirma lo que la mayoría de los poblanos saben de la 
educación.  
El reto es romper los paradigmas existentes y sobre todo romper con los actuales esquemas que dominan y 
tienen bajo su yugo al sistema educativo poblano.  

El objetivo es por todos deseado. Pero, ¿las autoridades tendrán la voluntad y capacidad política para romper 
con el actual status quo? 
Le respuesta está por verse, de lo contrario, será un diagnostico más para no hacer nada. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2707 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
¿Y Lolita Parra?  
Sólo faltan tres meses para que concluyan las administraciones municipales y pareciera que los presidentes en 
funciones se tiraron en la hamaca. Es el caso de la alcaldesa de San Pedro Cholula, Lolita Parra, quien vive más 
preocupada por su futuro laboral que por concluir como se debe su periodo.  
Resulta que la presidenta anda más que agobiada porque no sabe qué será de ella a partir del próximo mes de 

febrero, y como el alcalde electo José Juan Espinosa ha acaparado la atención de la población, los medios de 
comunicación y el gobierno estatal, la señora simplemente anda por las nubes.   

Una muestra de ello es que los servicios del ayuntamiento de San Pedro Cholula van de mal en peor. El sistema 
de basura, los procesos de trámites, el evidente deterioro de las calles de este Pueblo Mágico y la ausencia de 
las autoridades son sólo una muestra de que a la señora Parra no le importa lo que alguna vez fue su mejor 
fuente de ingresos.   

Dicen los que saben que la presidenta municipal simplemente no está en su oficina, o de plano cuando llega a 
ir; ya no le interesa recibir ni hablar con los ciudadanos (aunque nunca fue su fuerte). Ahora Lolita anda 
buscando su nuevo cargo, pues a principios de diciembre —cuando inicia oficialmente la entrega-recepción—, el 
poco poder que le queda habrá desaparecido.   
Lo grave del asunto es que los habitantes del tan cacareado Pueblo Mágico simplemente viven en el abandono. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2707
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Sus calles son una verdadera vergüenza local y turística, y nadie, absolutamente nadie, se hace responsable de 
ello.  
Ni hablar, lo he dicho y lo repito: “Muera el rey, viva el rey”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2708 

 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

La reunión 
Un encuentro muy peculiar se llevó a cabo el día de ayer en una de las casas de La Vista Country Club. 
En esa reunión estuvieron presentes el presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, el diputado 
panista y próximo líder del Congreso local, Jorge Aguilar Chedraui y sus respectivas esposas, Dinorah e Isolda. 

El primer encuentro se llevó a cabo en un palco del Estadio Cuauhtémoc en el partido celebrado entre el Puebla 
de la Franja y los zorros del Atlas, en el cual, los camoteros se impusieron al son de dos goles a cero. 
Después del partido, ambas parejas se dirigieron a comer al Burladero, el popular Onésimo, nadie se quería 
perder el tradicional mole de caderas, esta demás decir que los cuatro en cuestión se convirtieron de inmediato 
en el centro de atención. 
Después de la comida, las dos parejas se dirigieron a la casa de los Gali en la Vista. El presidente municipal 

electo invitó a su amigo a pasar y de ahí las horas transcurrieron dentro de una plática muy interesante. 
Todos los pormenores de este encuentro vienen a colación, porque tanto Antonio Gali, como Jorge Aguilar 
Chedraui, mantienen pese al disgusto de muchos, una excelente relación, no hay motivos para ninguna 

ruptura, la relación goza de cabal salud. 
Aguilar Chedraui a partir del 15 de enero será el coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional en el 
Congreso local y en el segundo año, será el presidente de la junta de coordinación política de la legislatura 
local. 

Gali será a partir del 15 de febrero el presidente municipal de la principal ciudad en el estado y el aspirante 
número uno a la gubernatura, del 2018, la de los seis años. 
El encuentro deja en claro que aunque ambos quieren lo mismo, no hay diferencias, el tiempo y las 
circunstancias, van a marcar quien del grupo morenovallista, será el encargado de preservar la hegemonía del 
grupo hoy en el poder. 
Aunque muchos buscan echarlos a pelear, los dos han hecho caso omiso de las provocaciones, están 
conscientes de que aún falta mucho para el 2018 y que en el escenario, hay mucho camino por recorrer. 

Inicialmente Jorge Aguilar había sido contemplado, para la gubernatura de año y 9 meses, pero ahora los 
planes han cambiado, la figura de Aguilar Chedraui, aún puede crecer más y entonces el gobernador puede 
tener dos cartas fuertes para su sucesión. 

En la carrera por el 2016, la balanza se ha inclinado completamente por el secretario de Infraestructura, 
Cabalán Macari Alvaro, el amigo de todas las confianzas del mandatario estatal. 
Cabalán representa para el morenovallismo, el hombre de todas las confianzas del régimen, ese es su plus y 

por eso se le busca proyectar para la minigubernatura. 
El secretario de Infraestructura es la carta número uno del actual régimen para el periodo de un año y nueve 
meses que vendrá una vez que Rafael Moreno Valle concluya su administración en Puebla, pero no es definitivo 
que ya haya amarrado la candidatura. 
Macari Alvaro, aún debe de demostrar que puede crecer y que está a la altura de las expectativas que en él se 
han depositado. 
Es un buen cuadro, joven, con buena presencia física, pero él debe crecer, sería una pena de que dependiera 

única y exclusivamente de la estructura del morenovallismo, lo cual poco mérito tendría. 
Precisamente Cabalán Macari sostuvo una de sus primeras reuniones de acercamiento con la estructura el 
pasado sábado, en un evento organizado por el moerenovallismo, para empezar a “placear” al elegido. 

Gali y Aguilar Chedraui, pese a querer lo mismo, se mantienen juntos, sólidos, sin divisiones y dispuestos a 
trabajar juntos, hasta que el tiempo así lo diga. 
Ambos saben que la fuerza del morenovallismo es la unidad, esa unidad que como grupo les llevó a ganar la 
gubernatura del 

Estado en el 2010, cuando nadie creía que esto fuera posible. 
http://efekto10.com/la-reunion/ 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Se acerca el desenlace de la trama corrupta de la mafia de registradores 
La reacción de la mafia de registradores, luego de que la Contraloría arrancó una auditoría y presentó 
denuncias penales tras constatar que las fojas de los libros habían sido arrancadas, fue apertrecharse. Días 

después de arrancar la investigación, Marisol Buendía reunió a sus registradores incondicionales para 
informarles cómo tenían que proceder para evitar destituciones y sanciones 
La mafia de los registradores públicos no detiene sus actividades ilícitas. Comandados por Marisol Buendía, 
los funcionarios públicos que han despojado de sus patrimonios a cientos de poblanos eligieron un bajo 

perfil en las últimas semanas luego de que la Contraloría estatal arrancara una auditoría por la alteración de 
fojas y libros en el Registro Público de Cholula. No les preocupa el nuevo titular del Instituto Registral y 
Catastral, Ezequiel Flores Darán, de quien ríen a sus espaldas por la ignorancia supina que manifiesta un 

día sí y otro también sobre los parámetros requeridos para la operación del organismo. La mafia se ha 
propuesto un gran objetivo: detener la digitalización del IRCP que culminaría en la bursatilización del 
organismo. Parece lógico: mientras todos los registros se sigan haciendo de forma manual, a la antigüita, 
Marisol Buendía y compañía seguirán obteniendo beneficios de la colusión con varios notarios. 
Pero la buena estrella de la mafia de registradores públicos podría llegar a su fin. La auditoría que arrancó la 
Contraloría estatal hace casi dos meses llegó a buen puerto, según expresó ayer Eukid Castañón luego de 
presentar el nuevo programa contra la Corrupción. Sin abundar detalles, señalando solamente casos 

de nepotismo e irregularidades en la función registral, en próximas fechas será notificada a los 
funcionarios del IRCP que tendrán 15 días para responder a las observaciones. Después, todo puede 
pasar. Desde que Marisol Buendía y sus compinches registradores caigan, hasta que salgan impunes, 

incluidos los notarios que se coludieron con ellos. 
El pasado 3 de septiembre, CAMBIO publicó que “en complicidad con notarios públicos y gestores, Marisol 
Buendía ordenó al personal del Registro Público de Cholula arrancar las partidas originales 319 a 366 del 

libro VI tomo 32 radicados en esa oficina, cuyas copias obran en poder de CAMBIO y se presentan a los 
lectores como prueba del ilícito que elimina cualquier garantía de seguridad jurídica, uno de los conflictos por 
los que los ingresos del IRCP no ha podido bursatilizarse y le costaron el cargo a Pagés Tuñón. 
 “El modus operandi de la mafia encabezada por Marisol Buendía, operada a través de los registradores Arturo 
Muñoz Adauta y Jan Pavón Flores, consiste en desaparecer partidas originales de los Libros del Registro 
Público de la Propiedad de los años entre 1940-1960, y así solicitar las reposiciones de partida en 
donde insertan contratos privados de compra-venta, una transacción prohibida por la Legislación Civil 

desde los 80, cuando se reformó la Ley del Notariado para establecer la obligación a los notarios públicos, se 
registraron solamente los contratos protocolizados”. 
La reacción de la mafia de registradores, luego de que la Contraloría arrancó una auditoría y 
presentó denuncias penales tras constatar que las fojas de los libros habían sido arrancadas, 

fue apertrecharse. Días después de arrancar la investigación, Marisol Buendía reunió a sus registradores 
incondicionales para informarles cómo tenían que proceder para evitar destituciones y sanciones. Una fuente 
interna de la mafia hace un recuento rápido, con sus propias palabras, sobre lo que ocurrió en la reunión.  

En concreto y síntesis les dijo: “no quiero más errores ni pendejadas en los Registros Públicos, ahorita hay 
que tener mucho cuidado con lo que hacen, no agarren dinero de nadie y dejen de hacer negocios. Tú, pendeja 
(refiriéndose a la Registradora de Tepeaca), guarda el coche que compraste y que no te lo vean y ya no le 
cobres a la Notaria de Tecali Reguero, porque ya te acusó dos veces y como se siente influyente la pendeja nos 
puede dar problemas, al chismoso y alcohólico del Borja ya no le cobres”. 
A los registradores de Cholula, Jan Flores y Arturo Muñoz Adauta “les mentó a la madre y les dijo que cuidado 

con su personal, porque todos son unos pinches traidores y que el enemigo lo tenían en la oficina. A todos 
los demás les dijo que sólo recibieran dinero de los notarios de confianza y de los abogados o gestores 
bien conocidos y que no fueran chismosos”.  
“Hay que cerrar filas”, expresó Buendía. “Este cabrón que llegó (Ezequiel Florés Darán)no sabe ni madre y 

nos necesita. Ya estuve hablando con él y no tiene experiencia ni conoce de esto. Por lo que creo que nos 
podemos quedar y manejar el Registro Público. Me pidió que lo apoye y que sabe que lo que la prensa sacó 
es pagado y esos pendejos no son flor de un día. Así que hay que tener cuidado y no hagan pendejadas”.  

El gobierno morenovallista tiene una bala de plata en contra de la mafia de registradores y notarios: culminar 
el proceso de digitalización de los procesos de consulta de los libros, y así concretar la bursatilización de los 
ingresos del IRCP. ¿Cómo avanza el proceso? ¿No se fue Alejandro Pagés porque no pudo? ¿Qué resultados ha 
dado Ezequiel Flores Darán? El guión de esta telenovela de corrupción descansa en el escrito del contralor 
Eukid Castañón. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31310-se-acerca-el-desenlace-
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de-la-trama-corrupta-de-la-mafia-de-registradores 
 

(Cúpula/ Javier Arellano Ramírez) 
 
¿Bartlett le pagará a Javier Lozano? 
No es un tema menor. 

Está en juego la credibilidad de ambos. 
Javier Lozano Alarcón demandó por daño moral a Manuel Bartlett Díaz. 
Y el ex gobernador no se va a rendir tan fácil. Nunca lo ha hecho. Y no lo hará ahora.  
En juicios mucho más graves y delicados ha volcado sus recursos jurídicos y políticos y hasta el momento 

siempre ha salido bien librado.  
Por su parte Lozano es una temible fiera de caza. Tampoco soltará a su presa. 
Esto apenas está por iniciar. 

Es la primera escena de una obra que apenas levanta telón. 
Un juzgado de primera instancia da la razón a Lozano. Pero habrá que esperar los recursos, los amparos y ver 
hasta adonde llega esto. Es posible que sea el inicio de una puja que desemboque en la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. 
Sí. Será un litigio de pronóstico reservado. 
Estaremos atentos.  
¿Qué pasa en los hospitales de Tehuacán? 

En las últimas semanas se han registrado hechos graves en hospitales de Tehuacán. Tanto el multi publicitado 
video como un presunto, un supuesto caso más de negligencia médica registrado en las últimas horas. 
La Secretaría de Salud en el estado tiene dos nosocomios en Tehuacán: el veterano Hospital General de “El 

Riego” construido en la última parte del gobierno de Mariano Piña Olaya y el “Hospital de la Mujer” creado este 
año como parte del proyecto morenovallista. 
En uno y otro se han registrado casos delicados. 

Ante estos hechos surge la pregunta ¿qué está pasando en los hospitales de Tehuacán?  
Lo que ocurre en estos nosocomios no es nuevo. 
La insensible actitud de los servidores público se fue gestando durante años. Por lo menos durante los últimos 
dos sexenios. Pero sin duda se agudizó durante la pasada administración estatal. 
En su momento Roberto Morales Flores fue un secretario lejano, distante del nosocomio tehuacanero y por su 
parte José Alfredo Arango García aunque nació en Tehuacán nunca manifestó apego o interés alguno en su 
ciudad natal. Al contrario, siempre vio con desdén a la otrora ciudad de las granadas. 

En política no hay vacíos y ante la lejanía de los responsables, el que fue tomando autoridad en el Hospital 
General de Tehuacán fue el “Sindicato de Trabajadores de la Salud” que en la actualidad aglutina a cerca de 
600 trabajadores. 
Como en todo sindicato hay personas atingentes, conscientes. Pero también existe el otro lado de la moneda, 

la faceta oscura en la que se fueron enquistando sujetos de la peor ralea.  
Mujeres y hombres que eran despedidos de otras dependencias públicas o empresas privadas, personas sin 
capacidad, sin sentido de compromiso social y que encontraron en el sector salud un acomodo. Así se fueron 

apoderándose del hospital. 
Revisando los años recientes se hace evidente que la indolencia es provocada por sujetos amparados en un 
oscuro sindicato. 
A través de las redes sociales son frecuentes, constantes las quejas, los señalamientos, las denuncias públicas 
en contra del personal. La negligencia y la incompetencia médica se han vuelto rutinarias. 
Son los propios usuarios de estos hospitales quienes opinan que debe crearse una “ventanilla de atención 

ciudadana”, pero que no sea solo un buzón de quejas, sino una instancia de respuesta inmediata. 
Una ventanilla con un representante de la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública y otro 
funcionario de la Secretaría de la Contraloría. 
Esto con la finalidad de que en cuanto estén ocurriendo los hechos de negligencia o incompetencia médica de 

inmediato se levante el acta administrativa correspondiente. 
No se trata de esperar a que aparezcan los videos o las fotografías en las redes sociales. 
Los usuarios de los servicios de salud esperan una respuesta pronta, inmediata. Si en el momento en que 

ocurren los hechos existe una ventanilla, en los momentos posteriores deben realizarse los expedientes 
correspondientes. 
Y en caso de que se encuentren los elementos deben levantarse las rigurosas actas administrativas, que 
inevitablemente derivarán en suspensiones e inhabilitaciones.  
Solo así se detendrá la sub cultura de la negligencia, la indolencia y el burocratismo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/31277-bartlett-le-pagara-a-javier-lozano 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31310-se-acerca-el-desenlace-de-la-trama-corrupta-de-la-mafia-de-registradores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/31277-bartlett-le-pagara-a-javier-lozano
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(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Atole de IVA 
Los señores diputados se desvelaron para sacar entre PRI y PRD la reforma fiscal, que de reforma no tiene 
nada, y ahora  involucra a la estructura repartidora de la industria refresquera, como sus más eficientes 

agentes para meter en cintura a cientos de miles de mexicanos que han encontrado su sustento en la venta de 
alimentos y bebidas en forma improvisada en la vía pública, a los que ahora ya tendrán que reportar. 
A través de esta estrategia ahora los empleados repartidores de las refresquerasde facto se convertirán en los 
agentes de las autoridades hacendarias que no han podido ampliar el universo de contribuyentes evasores. 

Usted y yo entendemos que ante la incapacidad de captar a cientos de miles de mexicanos que no tributan y 
son altamente productivos en la economía informal, ¡por fin! A través de los repartidores de refrescos la 
autoridad hacendaria les podrá echar la mano para incorporarlos a sus padrones. 

Esto a cambio de nada para los repartidores que tienen que llevar ahora el control de sus ventas, sus 
inventarios y ahora los formatos para trasladar el IVA por los refrescos que van a entregar en cada puesto. 
Mientras tanto, nuestras autoridades hacendarias y nuestros diputados y senadores continuarán acortando 
distancias para decidir el futuro del país desde una opípara mesa de los restaurantes —que según un 
reportaje— son los favoritos de los políticos  para sus negociaciones y definir el futuro de este país: Morton·s, 
Au Pied de Couchon, el Harry·s El Cardenal, Mistral y el Morimoto, opción variada de las cocinas española, 
francesa, mexicana y japonesa, en donde desde luego los políticos eligen las mejores botellas para degustar los 

mejores platillos que, dicho sea de paso, por el costo de cada orden bien pueden comer hasta cinco familias, o 
si lo prefiere usted, bien alcanzaría para comprarles zapatos y uniforme completo a los famosos niños triquis. 
Y recuerde usted, téngalo presente, tal como lo decidió don Luis Videgaray, todos los mexicanos ahora tenemos 

que exigir facturas de todo y a todos para llevar bien organizadas y transparentes nuestras cuentas, como el 
gobierno no las puede llevar ni transparentar. 
¿Servirá de algo?  

O correremos el riesgo de ampliar el burocratismo y la densidad de la administración pública con estas nuevas 
exigencias.  
Nuestros padres conscriptos, por otra parte, no se preocuparon por destinar las ganancias de los impuestos a 
los refrescos, dulces y alimentos “chatarra”, para dotar a toda la población de México con agua potable que se 
pueda beber directamente de la llave.  
Se sabe que en muchas poblaciones del medio rural lo único que llega son los camiones de las refresqueras, y 
ni una gota de agua potable porque todos son robos y malas administraciones. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/31286-atole-de-iva 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Hace casi 50 años 
Un grupo no mayor de 15 setentañeros se reunió a comer en Puebla (vinieron de varias partes del país) para 
recordar tiempos idos, tiempos de gloria que no podrán olvidar jamás. 

Fueron miembros del Directorio Universitario, que encabezaron la lucha en 1964 contra el gobierno del general 
Antonio Nava Castillo. 
Fue en octubre cuando cayó el gobernador oriundo de Ixcaquixtla y desde entonces, los que fueron miembros 
del grupo que encabezó la lucha popular-estudiantil, se reúnen por estas fechas. 
El general Nava Castillo asumió el poder en febrero de 1963 y un año y meses más, tuvo que solicitar licencia y 
en su lugar llegó para sustituirlo en la gubernatura el ingeniero Aarón Merino Fernández, también originario de 
Ixcaquixtla.  

Los años 60 fueron muy agitados en Puebla. En 1961, había estallado el llamado Movimiento de Reforma 
Universitaria, en el que se enfrentaron dos corrientes antagónicas dentro de la máxima casa de estudios, la 
liberal y la conservadora.  

Los liberales fueron acusados de “comunistas” y los conservadores, de ultraderechistas y “fuas” o sea, 
miembros del Frente Universitario Anticomunista, un grupo recalcitrante de derecha, agresivo y violento. 
La derecha tuvo el apoyo del llamado sector privado y los liberales fueron apoyados por obreros de las diversas 
organizaciones, por pequeños comerciantes, maestros y muchas otras organizaciones populares. 

La entonces Universidad Autónoma de Puebla estuvo agitada 10 años y en ese marco de agitación política 
surgió el problema con el gobierno estatal, que no supo manejar la situación, que quiso imponerse a la fuerza y 
que como era encabezado en todas las dependencias gubernamentales por personas ajenas a Puebla, salvo 
raras excepciones, no entendían nada de lo que pasaba y reaccionaban de mala manera, haciendo enojar más 
a la población.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/31286-atole-de-iva
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En el gobierno federal, el presidente electo Gustavo Díaz Ordaz tenía numerosos enemigos que aprovecharon 
su ausencia del país, antes de tomar posesión, para alebrestar a la gallera poblana. 
Entre los altos funcionarios de aquel entonces, a quienes se consideró inmiscuidos en este asunto, se mencionó 
a Humberto Romero, secretario particular del presidente Adolfo López Mateos; a Donato Miranda Fonseca, 
secretario de la Presidencia y a otros de menor tamaño. 

El enojo de la población era real. Llegaron muchos militares como funcionarios del gobierno estatal, que 
trataban a la población civil con rigor y con cierto desprecio. Eso provocó el malestar, que estalló en violencia 
cuando un grupo numeroso de productores de leche bronca, protestaron porque se les impedía vender su 
producto en Puebla, tratando de obligarlos a vender a una pasteurizadora que era propiedad del nuevo 
gobernante. Los estudiantes se unieron a esa lucha y en ella participaron hasta los enemigos de los 

universitarios, los dirigentes del sector privado. 
Entre los presentes no faltaron, el doctor Ramón Beltrán, el licenciado Juan José Barrientos Granda; el también 

abogado Nicandro Juárez Torres y el ingeniero Antonio Pérez Díaz.  
¿Quiénes protestan por la nueva ley hacendaria?  
Ayer les platicamos sobre la opinión que el economista José Doger Corte nos dio sobre la reforma 
hacendaria, con la que demuestra que las llamadas clases medias no serán afectadas con las nuevas 
disposiciones fiscales, ya que alcanza sólo a quienes ganan de 50 mil pesos mensuales hacia arriba, 
es decir, al 10 por ciento de la población. 
Otro amigo nos dijo ayer: “¿quiénes están protestando contra la ley hacendaria propuesta por el actual 

gobierno federal? Los líderes patronales. Eso indica que son ellos los que se sienten afectados. Si los panistas 
están contra la mencionada ley o proyecto de ley, agarrando como pretexto a las clases medias, es porque ni 
modo que abiertamente defiendan a las clases acomodadas, como es su verdadera intención. 
”Las disposiciones que afectaban realmente a las clases medias, con ingresos de 30 mil pesos mensuales para 

abajo, como el IVA a colegiaturas, a pago de renta y pago de impuestos por compra-venta de casas habitación 
con costo menor a 3 millones, entre otras, ya fueron eliminadas. 

”El gobierno no supo trasmitir el verdadero sentido de la reforma propuesta y como salió junto con la reforma 
educativa y la energética, entra en el paquete de protestas de diversos sectores, confundiéndose unas con 
otras. Los empresarios, claro, se aprovechan de la situación y llevan agua a su molino”. 
Información valiosa para desarrollo regional  
La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) entregó ayer a Puebla y 
Tlaxcala, el estudio socioeconómico realizado en la zona conurbada de ambos estados, para que sea 
aprovechada a fin de que se facilite el impulso al desarrollo regional.  

Según la OCDE, la zona conurbada de Puebla y Tlaxcala, comprende a 12 municipios, ocho de Puebla y cuatro 
de Tlaxcala, con una población calculada en 2 millones 700 mil habitantes.  
En la reunión donde se dio a conocer el estudio, que tuvo lugar en el Centro de Convenciones, estuvieron los 
gobernadores Rafael Moreno Valle, de Puebla y Mariano González Zarur, de Tlaxcala, acompañados de 

funcionarios de sus respectivos gobiernos. 
Con este estudio, los gobernadores tendrán una guía para impulsar el desarrollo en materia educativa, de 
infraestructura y servicios, por lo que para que este trabajo sea exitoso, deberán trabajar coordinadamente y 

evitar duplicidades.  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/31281-hace-casi-50-anos 

 

 
 
(En Punto) 
 
Abonando a la incertidumbre que rodea el futuro político de Fernando Manzanilla Prieto, se dice que en días 
recientes recibió un mensaje a través del que se le recomienda buscar acomodo en una posición distinta al 
Congreso del Estado, donde oficialmente tiene un sitio garantizado en la próxima legislatura gracias a su 
condición de diputado local electo. 

Según ha trascendido, el otrora poderoso ex secretario general de gobierno no figurará en la lista de 
legisladores que se integrarán al recinto legislativo a partir del 15 de enero, debido a diferencias políticas con el 
jefe del grupo hegemónico en el poder. 
Dada la especie, lo que ahora es una pregunta de mesas de café es que sucederá con Manzanilla, quien 
encabeza el equipo de transición del edil electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad. 
Algunos lo ven como el futuro Abel Hernández López de Eduardo Rivera, es decir, como su hombre de mayor 
confianza dentro del equipo de gobierno pero sin estar al frente de una cartera definida. 

Como jefe de la oficina de la presidencia, Hernández le resuelve todo tipo de asuntos al edil en funciones. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/31281-hace-casi-50-anos
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Hay quienes ven en ese papel a Manzanilla. 
Sin embargo, también hay quienes aseguran que eso no ocurrirá, que las expectativas del ex jefe de gabinete 
de Rafael Moreno Valle son más altas y que no se confirmaría con ser el primer empleado del alcalde. 
Habrá que ver entonces qué ocurre. 
Y si en verdad, como se cuenta, no llegará al Congreso a ocupar su lugar. 

*** 
Dos visiones diferentes contrastaron en torno a la solicitud de un grupo de ciudadanos de San Francisco 
Totimehucán, que desean el retorno de esta junta auxiliar a su condición de municipio, como estaba antes del 
decreto de 1962. 
Josefina Buxadé, presidenta de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, panista, de plano dijo 

que ni maíz, que no existe la mínima posibilidad de atender tan desafortunada solicitud. 
Para la diputada, los habitantes de Totimehuacán tienen que aguantarse como están, como integrantes de una 

junta auxiliar, debido a que no reclamaron después del decreto del 62, cuando se les quitó la condición de 
municipio y se les anexó a Puebla. Un tanto radical la postura de la legisladora panista. 
Quienes fueron más flexibles fueron los diputados del PRI Gerardo Mejía y Ernesto Leyva, quienes aunque no 
dieron un "no" contundente como respuesta a la petición, expusieron contratiempos para deslizar que no será 
posible evaluar la demanda en esta legislatura. 
Mejía, en un tono más crítico, culpó sin citarlo por su nombre a Gali Fayad. 
"Esto es parte de lo que generan las declaraciones precipitadas de que desaparezcan las juntas auxiliares", 

expuso. 
Y sí, puede que el priista tenga razón. 
*** 
Qué bueno que la justicia haya resuelto a favor del senador Javier Lozano Alarcón en la demanda interpuesta 

contra el ex gobernador Manuel Bartlett, quien durante la campaña federal de 2012 lo llamó "fascista", 
"asesino" y lo acusó también de ser socio de José María Córdova Montoya en la empresa de origen francés 

Citelum. 
Si Bartlett atentó contra la moral del legislador panista, que le pague lo que ha dictado el juez. 
De eso se trata la justicia. 
Lo raro es que, en el anuncio del fallo a favor, Lozano arremetió contra la prensa. 
Dijo que espera que ese resultado jurídico sirva de escarmiento a los medios de comunicación para que tengan 
cuidado en la emisión de juicios de valor y ejerzan con responsabilidad la labor periodística. 
Cuidado con el senador. 

Si u pleito fue con Bartlett, ¿o no? 
Es pregunta. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Rafael Micalco Méndez*) 
 
El PAN defenderá la economía de las familias mexicanas 

Los diputados federales del PAN cumplimos nuestra palabra. Defendimos hasta el último momento la economía 
de las familias mexicanas votando en contra la miscelánea fiscal propuesta por el Ejecutivo Federal. 
Desde el primer momento, los panistas nos manifestamos en contra de una reforma que a todas luces 
representa un asalto al bolsillo de los mexicanos. A través de una intensa campaña, logramos evidenciar ante 
la opinión pública lo impopular, pero sobre todo injusta propuesta de gravar con el IVA a colegiaturas, la renta, 
venta e hipoteca de casa-habitación. 

Sin embargo, también es cierto que lamentamos que el PRI, el PRD, el Verde Ecologista y Nueva Alianza, 
ignoraran el reclamo ciudadano e insistieran en mantener propuestas que perjudican la economía de las 
familias mexicanas, como la homologación del 11 al 16 por ciento de IVA en la frontera, el gravamen a bebidas 
azucaradas y los alimentos para mascotas, por mencionar algunas. 
En Puebla, la respuesta que obtuvimos de los ciudadanos fue más que positiva hacia la campaña que aún lleva 

a cabo el Comité Directivo Estatal. A través de las redes sociales y las calles, los poblanos externaron su 
rechazo a estos impuestos y su inconformidad por el declive que ha sufrido el país en tan sólo el primer año de 

gobierno de la nueva administración federal. 
Haciendo eco de estas voces, los cinco diputados panistas que integramos la bancada de Puebla, Blanca 
Jiménez Castillo, María Isabel Ortiz Mantilla, Néstor Gordillo Castillo, Liliana Castillo Torreros y un servidor, 
votamos en contra del proyecto durante la sesión que se prolongó hasta el viernes de la semana pasada. De 
manera firme y contundente dijimos: no a la propuesta del Ejecutivo Federal, conscientes de que los impuestos 
no son un mecanismo sustentable para incentivar el desarrollo económico de México. 
113 diputados panistas en total, defendimos a los poblanos, a los mexicanos, que hoy saben que sólo los 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 22 de Octubre de 2013 

 
 

 28 

legisladores de Acción Nacional hemos luchado por proteger sus intereses, honrando la confianza que 
depositaron en nosotros para ser un verdadero contrapeso del gobierno en turno. 
Aún falta la discusión y votación en la Cámara de Senadores, donde el PAN mantendrá la postura de plena 
disposición al diálogo, al debate, pero con la consciencia de que el compromiso es exclusivamente con los 
ciudadanos. 

Los legisladores panistas mantendremos una vigilancia permanente sobre la manera en la que el Ejecutivo 
Federal gaste cada peso recaudado, para garantizar que sea en beneficio de los mexicanos.  
Con la miscelánea fiscal que ahora está en la cancha de los Senadores, confirmamos el gusto del PRI por 
endeudar al país. Sin embargo, Acción Nacional no permitirá ni la opacidad en el manejo de recursos públicos 
ni los subejercicios que han caracterizado a las administraciones del Revolucionario Institucional. 

Seguiremos actuando con responsabilidad, respetando los tiempos y las formas del proceso legislativo, 
defendiendo la economía familiar y anteponiendo el interés nacional por encima de cualquier otro. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
La unión Hernández-Huepa` 
Considerado como militante priista pero que se vende al mejor postor, Javier Hernández Román, presidente del 
llamado Consejo Ciudadano en Defensa de los Límites Territoriales de San Andrés Cholula, tiene un largo 
historial que lo liga con el ex edil de ese municipio, el panista Miguel Ángel Huepa Pérez. 
Sin afirmar que el ex alcalde y próximo diputado local esté detrás de este oscuro personaje, dedicado a azuzar 

a una parte de la población cholulteca para generar un clima de incertidumbre en torno al análisis del Congreso 
del Estado para definir los límites territoriales entre ambos municipios, basta analizar su proceder. 

La unión Hernández Román-Huepa Pérez data al menos de tres años atrás cuando el primero, en su calidad de 
-supuesto- presidente de las asociaciones de ejidatarios y charros de San Andrés Cholula, decidió sumarse al 
proyecto político del entonces candidato a edil sanandreseño Miguel Ángel Huepa. 
Su activismo político en la campaña, apoyando al entonces abanderado de la coalición "Compromiso por 
Puebla" fue permanente, convocando a mítines y reuniones. 

Como ejemplo fue la convocatoria hecha en junio del 2010 en colonia Gobernadores, reuniendo a más de 100 
vecinos.  
Con un discurso un tanto incendiario acusando al gobierno estatal y a las autoridades de la capital poblana, de 
lucrar con el territorio en conflicto limítrofe sin velar por los intereses de las colonias involucradas, el supuesto 
líder ciudadano ha estado en contra de apoyar la solución del poder legislativo. 
A través de reiteradas conferencias de prensa, tiene programado para mañana convocar una movilización para 

pedir a la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del congreso local, integrar a más instituciones 
de educación superior privadas y públicas, participar en la ejecución de un estudio que dé solución al conflicto. 

Es decir, poner trabas a la línea de trabajo establecida desde la sede del poder legislativo.  
El mensaje es claro, sino atienden sus recomendaciones entonces criticará el procedimiento de resolución 
legislativo para establecer los límites territoriales entre ambos municipios. 
Aunque Miguel Ángel Huepa ha dicho que las inconformidades de habitantes de la zona en conflicto forman 
parte del "sentir social", pero llama la atención la relación "afectiva" que tiene con Javier Hernández. 

Saque usted sus propias conclusiones. 
*** 
Un hombre con suerte es Sergio Díaz Carranza, recién nombrado director general de Educación Media Superior 
de la BUAP. 
El ex director de Cultura Física, cuya presencia cobró fuerza durante el anterior periodo de gobierno 
universitario por su facilidad por mover a la comunidad estudiantil, salvó el pellejo. 
El rector Alfonso Esparza Ortiz si lo tenía contemplado en su lista de movimientos, pero con miras a dejar la 

administración central.  
Cuentan que todo quedó definido durante la ceremonia celebrada en el Complejo Cultural Universitario (CCU) 

durante la toma de protesta de Alfonso Esparza como rector de la BUAP. 
Se menciona que un hombre que tuvo gran influencia para la permanencia de Díaz Carranza, fue el mismo edil 
electo, Antonio Gali Fayad. 
Ambos fueron compañeros de aula en los estudios de doctorado en el Instituto de Administración Pública (IAP). 

Que llama la atención que en el corredor de la calle 3 Oriente, frente a la facultad de piscología de la BUAP, 
tengan permiso del Ayuntamiento de Puebla vendedores semifijos para comercializar productos entre semana, 
pese que el acuerdo aprobado en Cabildo, fue únicamente tener presencia los fines de semana. 
Lo grave es que también se ha detectado un puesto de venta de pulque, lo cual está prohibido conforme al 
reglamento municipal. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm
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Desde hace dos semanas, la Secretaría de Seguridad Pública estatal viene realizando acercamiento permanente 
con comerciantes de varios puntos de la ciudad, entregando folletos con los números emergencia para 
denunciar cualquier ilícito o posible actos de corrupción del personal oficial. 
La primera etapa contempló el sector 5 e involucra el primer cuadro de la ciudad y dicha estrategia, será 
replicada en el interior del estado. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

Lozano Alarcón y su nueva amenaza a periodistas; Bartlett le responde y le sostiene que es un 
corrupto 
Ufano, belicoso y soberbio al máximo, Javier Lozano Alarcón se apresuró AYER a filtrar que había ganado una 
demanda por daño moral en contra del Senador Manuel Bartlett Díaz. 
Le comían las ansias PARA LANZAR LA AMENAZA: "Esto sienta un precedente CONTRA LOS MEDIOS DE 
COMUNICACIÓN que acostumbran difamar". 
¿Qué tienen que ver los PERIODISTAS o los medios de comunicación en un pleito personal en tribunales con 

Bartlett? 
¿Qué le duele a Lozano? 
¿Las verdades le incomodan? 
¿O es que piensa que con declaraciones ríspidas, dignas de su personalidad tormentosa, ya no serán criticados 

él y el gobierno con tintes fascistas de su amigo y protector Rafael Moreno Rosas? 
Vamos a ver qué opinan publicaciones importantes como REFORMA, PROCESO, LA JORNADA, SIEMPRE, que 

han descubierto los excesos del Gobierno panista de Puebla y sus cadenas con LOZANO ALARCÓN, FELIPE 
CALDERÓN, ELBA ESTHER GORDILLO Y ERNESTO CORDERO, entre otros. 
Hay que recordar que en un acto cínico e incongruente, el ex Director de Comunicación Social del Gobierno del 
Estado, Sergio Ramírez Robles, por órdenes del Gobernador panista denunció a dos supuestos Periodistas; se 
encontraron en tribunales y terminaron los demandados trabajando en Casa Puebla y, lo peor, sirviendo para 
nada, evidenciando las partes la negociación que hicieron revolcados en excremento. 
Lozano Alarcón presumió su "triunfo" sobre Bartlett en noticieros por televisión. MILENIO fue uno de los 

primeros en pasar al aire su regocijo y la amenaza a los medios de comunicación, sin ser cuestionado en lo 
absoluto. Sin embargo, no tardó en entrar la llamada del Senador Manuel Barttlet Díaz y con esa experiencia y 
capacidad política que posee, se encargó de señalar que la Juez de Puebla que dictó el fallo en su contra, lo 
hizo de manera superficial, ignorando la línea legal de la Suprema Corte de la Justicia que marca sobre el 
respeto irrestricto a la LIBERTAD DE EXPRESIÓN, incluso de forma exagerada. 

El ex Gobernador no sólo mencionó que impugnará en los próximos días la sentencia evidentemente motivada 
por presiones del Gobernador panista Rafael Moreno Rosas, protector de Lozano Alarcón, sino que, además, 

SOSTIENE TODO LO QUE DIJO SOBRE EL PEOR SECRETARIO DEL TRABAJO QUE HA TENIDO EL PAÍS EN TODA 
SU HISTORIA, durante la campaña política en la que nunca hizo trabajo proselitista Lozano Alarcón. 
Y Bartlett recalcó la complicidad del legislador panista con José Córdoba Montoya en el negocio de alumbrado 
en Angelópolis; las demandas que tiene del SME, de MEXICANA DE AVIACIÓN, de los MINEROS. 
No es un secreto, es un ASUNTO PÚBLICO que todos conocen: "LOZANO ES UN PERSONAJE TOTALMENTE 
DESPRESTIGIADO", reafirmaría Bartlett. 

Así que el pleito legal va para largo; no es definitivo el fallo de la Juez en Puebla. 
Lo que es una seguridad es la complicidad política y de amistad entre el Gobernador Rafael Moreno Rosas y 
Javier Lozano Alarcón, por eso la defensa de éste último en sus discursos, en su perorata; lo mismo para 
hablar maravillas del inquilino de Casa Puebla, que del ex Presidente Felipe Calderón Hinojosa y su "Gallo" 
Ernesto Cordero. 

Con esa misma vehemencia, Lozano ha lanzado fuertes cuestionamientos contra el Presidente Enrique Peña 
Nieto y su forma de gobernar, apelando -irónicamente- a la libertad de expresión de que "gozan" los 

mexicanos. 
La Juez que falló en contra de Bartlett tendrá un paquete muy serio que enfrentar, pues deberá aportar todos 
los argumentos que la orillaron a pedir que Manuel Bartlett Díaz pague 63 mil pesos de multa y publique la 
resolución en el periódico de mayor circulación de Puebla. 
Esto se acaba hasta que se acaba. 
Viene la impugnación y la intervención de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
Muy interesante será ver el desenlace. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/reflexiones 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Se queja gobierno de recursos *Desolados, líderes locales del SNTE 

El inquilino de Casa Puebla se queja de que no tiene dinero para reparar las escuelas que han resultado 
dañadas por las lluvias. 
Anuncia a través del subsecretario de Educación Básica y Media Superior, Jorge Cruz Bermúdez, que hasta que 
le lleguen recursos de la Federación será como las empezará a atender. 
Por principio de cuentas, ahora tiene que mandar a este funcionario a informar a los medios de comunicación, 

porque el titular, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, ya no quiere dar la cara. 
Se le dijo al amable lector la vez anterior en este espacio, con lo que concuerdan otros medios, que Lozoya 

Legorreta se ha comportado grosero y alejado de la prensa. 
En cuanto ve a los reporteros, corre. 
Por lo tanto, quien ha estado informando es el subsecretario. 
Pues bien. 
Cruz Bermúdez, quien fue colocado en dicho puesto por el inquilino, dijo a una compañera que “no se cuenta 
con recursos económicos específicos para restaurar las escuelas públicas”. 
Que en dos meses calcula que se realicen trabajos de reparación. 

Pero que todavía el Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE) 
realiza los trabajos de supervisión. 
Que de acuerdo a la urgencia en las instituciones educativas se estarán haciendo las reparaciones. 
En esto, hay que mencionar que la Secretaría de Educación Pública dio a conocer una lista de escuelas que 

fueron dañadas por las lluvias. 
Incluso, en un buen número de ellas se tuvo que suspender clases. 

Esto, según la dependencia, para proteger la seguridad de los escolares. 
Con esto, se entiende que hay instituciones en mal estado. 
Empero, como el inquilino dice que no tiene recursos, pues que esperen. 
¿Eso acaso no es una urgencia? 
La ruedota del infortunio, como usted quiera llamarle a la que el inquilino ha bautizado a su estrella de Puebla, 
fue más urgente. 
Por eso no pensó en destinar 400 millones de pesos para su instalación. 

Lo que ha invertido en su otro capricho que es el teleférico, igualmente. 
Ahora sale que no tiene para la reparación de escuelas.  
ABANDONAN A MAESTROS  
Los docentes que fueron cesados el año pasado y los directores removidos de sus escuelas son un caso 

cerrado. 
Así seguirán. 
Los líderes de las secciones 23 y 51 del SNTE, Emilio Salgado Néstor, y Jorge Luis Barrera de la Rosa, no han 

podido hacer nada por todos ellos. 
Lo peor de la situación es que se dice al reportero que en el humor del inquilino no está hablar con estos 
líderes. 
Al contrario, los va a mantener alejados. 
Ya obtuvo lo que quiso de ellos. 
Desde los anteriores dirigentes como fueron Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, a quien tuvo como sus 

operadores políticos ante los docentes hasta los actuales. Primero los exprimió, los hizo creerle promesas para 
después darles un puntapié. 
Ahora, los dos anteriores están encerrados en oficinas de la dirigencia nacional del SNTE marcados como 
elbistas. 
Los actuales arrinconados. 

Así se va cumpliendo que el SNTE solo será un sindicato que vigile por los intereses de sus afiliados que con los 
maestros. 

Ya no más participación en negociaciones salariales, prestaciones o de alguna otra índole a que estaban 
acostumbrados. 
Y qué mejor que el inquilino para llevar todo esto a cabo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/mirador 

 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/reflexiones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-22/mirador


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 22 de Octubre de 2013 

 
 

 31 

 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Venden en Soapap amparo milagroso contra despidos 
En más de una ocasión ha sido cerrado el comedor de empleados del Soapap en San Manuel para recibir a 
empresarios españoles, chilenos, japoneses y hasta chinos, interesados en la privatización del organismo. 

Esta presencia de inversionistas extranjeros ha sido aprovechada por directores y jefes de departamentos de 
algunas áreas del sistema para alentar el terrorismo laboral y, con ello, timar a los empleados. 
En ninguna parte de las bases de la licitación para adquirir al organismo se estipula que siga el personal ya 
existente, por lo que la liquidación es más que inminente. 

Tal es la incertidumbre causada que muchos temen ya no aparecer en el verificador de huellas en la entrada. 
La nueva empresa privada que se quede con el Soapap no asumirá los pasivos laborales, de ahí que directores 
y jefes de departamentos abusan y comienzan a hacer negocios a costa del personal. 

Claro, la Contraloría ni sus luces. 
Hay dos mafias que se han creado al interior del Soapap para sacarle dinero al personal que sabe que será 
corrido en cualquier momento. 
El primero se ubica en el área de Administración y Finanzas, a cargo de Jorge Gómez Haro. Ahí, el gerente de 
Ingresos, Sergio Ferrer Burgos, es señalado de haber elaborado una presunta lista secreta, donde aparecen los 
nombres de los elegidos para ser liquidados y recontratados por la nueva concesionaria del servicio. 
Para ingresar a tan selecta lista, Mónica Anahí Sahagún, jefa de Compras y su jefe, Guillermo Antonio Navarro 

Buitrón, gerente de Licitaciones y Adquisiciones, se dan el lujo de humillar al personal hasta que demuestre su 
incondicionalidad ante los cambios que vendrán en el Soapap. 
“Si te arrastras y aprendes a ser nuestro criado serás incluido en la lista secreta“, es lo que exige este par de 

personajes prepotentes. ¿De dónde habrán aprendido? 
Otro caso más dramático ocurre con José Manuel Alcayde Domínguez, quien aparece en el organigrama como 
Gerente de Regularización de Inmuebles y Licencias, pero se presenta ante el personal como su abogado. 

Ahora, promueve un milagroso amparo laboral, al estilo de Innova System. 
Su argumento seduce como el comercial, aunque en los hechos resulta ser el peor gasto para el cliente: 
Con ese amparo obtendrán liquidación con prestaciones mayores a lo que establece la Ley, y la recontratación 
con mejores expectativas laborales. 
A cambio cada interesado debe entregarle mil pesos. 
Un abogado de nombre Abel Cárdenas se encarga de recibir los mil pesos que algunos empleados ya le 
entregaron por su mentado amparo milagroso, de acuerdo con una denuncia expuesta a Al Portador. 

Desde cualquier ángulo, lo que ocurre en el Soapap es una chingadera, donde los empleados son engañados 
por directivos voraces, solapados por el queretano Manuel Urquiza. 
¿Y la Contraloría? 
Bien, gracias. 

Ahora sí, que empiece la cruzada anticorrupción en Puebla. 
Pago por ver.  

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11149

&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Límites territoriales: una afrenta para San Andrés 
Para Leoncio Paisano, edil electo de San Andrés Cholula, hay mucho en juego en el resolutivo que tome el 
congreso poblano con respecto al conflicto limítrofe con la capital. 
Si bien es cierto que el tema tiene como origen principal la disputa de cerca de 150 millones de pesos anuales 
por concepto de cobro de impuestos en la zona, existen componentes de tipo cultural, social e histórico que lo 
complican todavía más. 

Y es que, en días recientes, Paisano ha sostenido una serie de reuniones con empresarios, líderes sociales y 
hasta caciques de la zona quienes lo han advertido sobre las consecuencias que podría sufrir en caso de que el 
congreso falle a favor de Puebla. 
Para ellos, el tema de los recursos no es importante, sino “defender el orgullo sanandreseño”. 
Así como lo lee. 
En el municipio vecino existe una rivalidad histórica con la capital, cuna del centralismo que aseguran los ha 
afectado de sobremanera e impedido el adecuado desarrollo de su comunidad. 

Hay un celo ancestral hacia la capital, sus habitantes y gobiernos, que si bien ha permanecido latente en los 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11149&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11149&Itemid=70


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 22 de Octubre de 2013 

 
 

 32 

habitantes de San Andrés, con el tema limítrofe podría detonarse peligrosamente. 
Consideran que en los últimos años su municipio ha alcanzado niveles de desarrollo y crecimiento mayores a 
los de Puebla. 
Que son la zona del estado que con mayor éxito se ha detonado productivamente y la que tiene un mayor 
potencial en el corto y mediano plazo. 

Estos personajes han sido fundamentales para que este municipio se haya convertido en un auténtico bastión 
del PAN por casi dos décadas. 
Apoyan con recursos y movilización a los candidatos del blanquiazul y han mostrado con contundencia lo 
eficientes que pueden ser. 
Por cierto, tienen en su agenda programada una reunión con el ex alcalde, hoy diputado electo por ese distrito, 

Miguel Ángel Huepa, para hacerle saber también lo importante que resulta para ellos un fallo a favor de San 
Andrés. 

La situación para Huepa no es fácil no sólo por lo que le debe políticamente a este grupo, sino porque tendrá 
un papel protagónico en el tema en caso de que se herede a la próxima legislatura local. 
Más allá del tema político, los notables sanandreseños ya hacen su tarea para ganarse el apoyo de la población. 
Desde hace algunos días, en varios negocios, tiendas y lugares públicos se instalaron pancartas que invitan a 
los habitantes a cerrar filas en torno al municipio, defender el territorio de sus antepasados y no permitir una 
afrenta más por parte de la capital. 
Lo anterior, sin duda, convierte el tema en una auténtica papa caliente con potenciales consecuencias 

catastróficas desde el punto de vista  de la paz social y la gobernabilidad. 
Por todo esto, San Andrés peleará con todo y por cualquier vía el tema limítrofe. 
Por más reuniones de cuates que convoquen entre alcaldes electos, los operadores y negociadores del 
gobernador Moreno Valle ya se preparan para intervenir intentando conciliar intereses que hoy parecen 

imposibles de conciliar. 
A ver si les alcanza. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11150&Itemid=71 
 
 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 
 
Gobierno complaciente con gaseras 
Omisión, ignorancia, demagogia son elementos que parecen relacionarse desde hace años con la empresa Gas 
Tomza, no sólo a raíz de la explosión del pasado 15 de octubre en Chachapa, Puebla. Situaciones anómalas se 
han denunciado en México, en Centro y Sudamérica y la gasera sigue en funciones. ¿Será que ahora si la 

obliguen a cumplir con la ley? 
Empresas químicas, gaseras o automotrices -por poner un ejemplo- son de jurisdicción federal. Así que en el 
caso de la empresa Gas Tomza, que comercializa gas LP, es la federación la encargada de autorizar los 

permisos de instalación y operación, así como vigilar y supervisar que cumpla con las leyes mexicanas. 
En ello están involucradas la Secretaría de Energía (Sener), la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), 
Petróleos Mexicanos (Pemex), la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), y la Profeco debe 

vigilar que los cilindros tengan el peso correcto, estén en buenas condiciones y que se respete el precio del 
combustible. 
Los ayuntamientos no tienen facultad para realizar una mínima inspección y mucho menos sancionar a 
empresas de este tipo, pueden solicitar la intervención de las autoridades federales en caso de detectar alguna 
anomalía, sólo eso. 
En ese sentido los propios diputados locales demostraron su ignorancia al pretender llamar a cuentas a la 
presidenta municipal de Amozoc, Rosa Elba de Ita, porque ella “debía clausurar la empresa”. 

Si de algo puede señalarse al ayuntamiento de Amozoc es por la ausencia de su personal de Protección Civil 
para auxiliar durante el siniestro de la semana pasada; mientras que sí acudieron los elementos del municipio 
de Puebla, San Martín y de Protección Civil del Estado. 

Hasta donde se sabe el Parque Industrial Chachapa es de injerencia estatal no municipal, y está bajo la 
responsabilidad de Secotrade. 
Por otra parte, la propia delegada de la Secretaría del Trabajo, Vanessa Barahona, reconoció que desde hace 
años y sobre todo en 2012 Gas Tomza fue objeto de varias supervisiones y se emitieron “observaciones” por no 

cumplir con varias normas, entre ellas la de seguridad e higiene. 
¿Si el gobierno federal sabía de las anomalías porqué no intervino? 
¿Por qué se concretó a emitir ‘observaciones’ en lugar de sancionarla? 
La falta de rigor sobre esta empresa derivó en una explosión el martes 15 de octubre a las 18:30 horas, con un 
saldo de 8 muertos y varios heridos, y considerables pérdidas materiales. Ha pasado casi una semana y poco o 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11150&Itemid=71
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nada se sabe de las investigaciones que -según dijeron- realizan la PGR, Sener y el gobierno del estado. 
En una búsqueda que realicé por internet surgieron innumerables informaciones sobre Gas Tomza, relacionadas 
con irregularidades de operación, violaciones a todo tipo de leyes, daños a zonas naturales protegidas 
denuncias de tráfico de influencias, competencia desleal, hostigamiento a competidores y a los consumidores. 
Irregularidades no sólo en México, sino también en Honduras, Guatemala, El Salvador, Nicaragua y hasta en 

Perú. 
Gas Tomza es propiedad del mexicano Tomás Zaragoza que tiene cubierto gran parte del territorio nacional y 
ha incursionado en Centro y Sudamérica. Otra parte del territorio mexicano la atiende el ·Grupo Zeta, 
propiedad de su primo-hermano Gabriel Zaragoza. 
Pero para entender porqué es “casi intocable” Grupo Tomza, pese a las incontables anomalías, hay que leer 

un reportaje de la periodista Ana Lilia Pérez (laboraba en la conocida revista Contralínea), quien se especializó 
en temas de petróleo y energéticos en general. 

En 2007 la periodista Ana Lilia Pérez dio a conocer el enfrentamiento entre el Grupo Tomza y Grupo Zeta, y el 
entonces secretario de Energía Felipe Calderón los conminó a firmar “un convenio” para limar asperezas. 
El reportaje señala: 
“El 18 de marzo de 2004 Felipe Calderón citó en sus oficinas de la Secretaría de Energía a Gabriel Zaragoza 
López, vicepresidente del Grupo Zeta Gas, y a Tomás Zaragoza Ito, dueño del Grupo Tomza –las empresas 
gaseras más importantes del país–, para persuadirlos de que cesaran las pugnas y conflictos entre ambos, y los 
convocó a “unir esfuerzos para propiciar la sana competencia” en el sector del gas licuado de petróleo (GLP). “ 

El convenio, que según Jesús Zaragoza fue planeado por Calderón, tenía como finalidad que ya no se ventilaran 
las violaciones a la ley cometidas por los gaseros, y que los asuntos se arreglaran en privado “de manera 
consensuada con la participación de la Secretaría de Energía”. El mediador sería el subsecretario de 
Hidrocarburos, Héctor Moreira Rodríguez, quien en el convenio aparece –igual que el secretario– como 

“testigo”. 
En el acuerdo entre Tomza y Zeta, los empresarios chihuahuenses, a la sazón primos hermanos, acordaron 

que, a más de 50 años de fundadas sus empresas, cumplirían con las normas de operación, seguridad y 
protección civil, se disputarían “sanamente” el mercado del gas y respetarían el Reglamento de GLP respecto a 
la reposición de los cilindros. 
–¡Imagínese! Un secretario de Estado haciendo este convenio –dice Jesús Zaragoza al presumir sus influencias 
con el hoy presidente Felipe Calderón. 
Sin embargo, el empresario se mofa de la conciliación de Calderón, donde los gaseros se comprometían a 
trabajar apegados a las normas de seguridad conforme a la ley. “Ningún gasero lo cumple”, dice con 

desparpajo.” 
Hasta ahí parte del extenso reportaje que en su momento publicó la periodista Ana Lilia Pérez 
(http://www.chihuahua.contralinea.com.mx/archivo/2007/julio/htm/Influencias_Politicas_Grupo_Zeta.htm) 
Desconozco si dicho convenio sigue vigente; si lo mantiene el actual gobierno de Enrique Peña Nieto. 

Lo que sí es un hecho es que las quejas contra Gas Tomza en diversas partes del país continúan, ya sea por 
mal servicio, cilindros medio llenos o por instalaciones que no cumplen con las normas federales. 
Mientras aquí les dejo sólo dos ligas de lo mucho que se ha escrito y dicho de esta gasera: 

* Alberto Barranco 10 de diciembre de 2008http://www.eluniversal.com.mx/columnas/75678.html 
* Siglo21.com.gt Guatemala 07.07.2011 http://www.s21.com.gt/node/57457/track 
Habrá que ver qué ocurre con esa gasera en Puebla, si realmente la obligan a cumplir con la ley o las 
autoridades -federales y estatales- simplemente siguen con “sus observaciones” sin que haya un castigo 
ejemplar por la explosión del 15 de octubre en Chachapa, Puebla. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11148&Itemid=73 

 

 
 

(Pájaros en el Alambre) 

 

Fue el abogado priista Carlos Meza Viveros quien no pudo defender a su amigo, el ex gobernador de Puebla 
Manuel Bartlett Díaz, ante el juicio por daño moral que promovió en su contra el senador del PAN Javier Lozano 
Alarcón. Ahora sí perdió este viejo lobo de mar. 
Por cierto, el senador ayer declaró -como se lo adelantaron los pájaros- que este proceso histórico servirá de 
escarmiento y ejemplo para que ningún medio de comunicación difunda calumnias que perjudiquen la imagen 
de algún ciudadano. 

Ya se sabe que el nombre del defraudador de varios familiares del Congreso del Estado  de Puebla es Adrián 
Vera, quien se hace pasar por trabajador de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y anda prometiendo plazas 

http://www.chihuahua.contralinea.com.mx/archivo/2007/julio/htm/Influencias_Politicas_Grupo_Zeta.htm
http://www.eluniversal.com.mx/columnas/75678.html
http://www.s21.com.gt/node/57457/track
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11148&Itemid=73
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en la Secretaría de Finanzas, por lo que pide adelantos de hasta 3 mil pesos. 
Y en tiempo récord el Tribunal Electoral del Estado de Puebla resolverá los 32 conflictos generados por la pasada 
elección del domingo 7 de julio; aunque tiene hasta enero de 2014, finiquitará los asuntos en menos de un mes. 
Los pájaros nos cuentan también que los drones que opera el Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata 
(CERI) están siendo utilizados para monitorear la red de distribución de Petróleos Mexicanos (PEMEX), a fin de 

detectar tomas clandestinas que pongan en riesgo a la población. 
Varias unidades de la Ruta 29 andan circulando sin placas en la vía Atlixcáyotl, otras más no tienen visible su 
número económico y el de la concesión, ya que están atascadas de anuncios publicitarios que impiden, por 
ejemplo, que los usuarios o algún peatón las identifiquen plenamente en caso de incurrir en alguna anomalía. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6293 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La renuncia que llegó con un cheque 
El éxodo de la morralla legislativa en la bancada del PRI comenzó con un pase de lista en la Unidad de Enlace 
Legislativo del gobierno del estado, que conduce el abogado René Meza Espejel. 

Por lo menos es hasta ahora la línea más consistente en un sector de ese partido político en el que la sangría 
política no cesa tras dos derrotas electorales locales consecutivas, en 2010 y 2013. 
El cuento es viejo pero cobra especial notoriedad a la luz del anuncio de un grupo de personajes políticos 
caracterizados por la mediocridad pública, que decidieron hacer caldo gordo a quien detrás del anonimato 
busca la extinción del priismo del escenario poblano. 

Todos los legisladores reciben cada mes un “apoyo para gestión” que al cabo de un año, suma un total de 
millón de pesos del erario estatal, utilizado a discreción según las prioridades de cada uno de los diputados que 

se someten así a los designios de un poder al que deben distancia e independencia, según establece la 
Constitución Política. 
Es así que quienes llegaron a la curul bajo las siglas del PRI, Elvia Suárez, Ramón Felipe López Campos y Juan 
Manuel Jiménez recibieron hace unos días el monto total anual del apoyo legislativo que obsequioso, ofrece el 
poder Ejecutivo. De la diputada Zenorina González, el plato de lentejas fue aún más raquítico. 
Nada de ese contexto es ajeno al CEN del PRI. Designado enlace con legisladores locales, el sinaloense Cenobio 

Ruiz Zazueta decidió monitorear de cerca la conducta entreguista del rebaño tricolor, pastoreado 
recurrentemente en linderos opositores. 
El jueves 17 que fueron llamados a cuentas inopinados “rebeldes” se dijeron arrepentidos. Un mea culpa tardía 
según se sabe, pues la Comisión de Justicia Partidaria de ese partido echó a andar la maquinaria de las 
sanciones, por lo que el capítulo final de esta trama no se ha escrito. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UmZcMHDTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
¡Caba! ¡Caba! Ra, ra, ra 
La noticia que el 12 de septiembre le adelanté en este espacio —que el secretario de Infraestructura del 
estado, José Cabalán Macari Álvaro, recibiría un fuerte impulso para posicionarlo como una de las 
principales cartas a la minigubertura— ha comenzado a cobrar forma. 
Ahora, el exdirigente estatal del Partido Nueva Alianza (PNA) no sólo atiende los asuntos 

relacionados con la obra pública, sino que también se da tiempo para participar por las tardes en 
algunas reuniones políticas con activistas y dirigentes vecinales leales a la causa morenovallista. 

La semana pasada, para no ir muy lejos, Cabalán Macari sostuvo un encuentro con la estructura 
operativa y electoral del diputado electo Jorge Aguilar Chedraui en las colonias del sur de la capital del 
estado, en la que el mensaje explícito fue ¡Caba! ¡Caba! ¡Ra, ra, ra! 

 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6293
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UmZcMHDTwbA
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte045.jpg


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 22 de Octubre de 2013 

 
 

 35 

*** 
A propósito. 
Jorge Aguilar Chedraui ya es miembro adherente del Partido Acción Nacional y es posible que a 
mediados de noviembre, una vez que tome y acredite la evaluación del Taller de Introducción al Partido 
(TIP), obtenga su credencial como miembro activo. 

Cuando eso ocurra —antes de que concluya el mes de noviembre—, el exsecretario de Salud será 
nombrado coordinador del Grupo Parlamentario del PAN de la entrante LIX Legislatura del Congreso del 
estado. 
De acuerdo con fuentes confiables, Aguilar Chedraui no asumirá la presidencia de la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política durante el primer año de la próxima Legislatura, pues se pretende que ésta 

quede en manos de un diputado del PRI. 
Sin embargo, ello no impedirá que el exsecretario de Salud mantenga el control político del órgano 

de gobierno del Congreso del estado, pues como coordinador del Grupo Parlamentario del PAN su 
representación en la Junta de Gobierno será de casi el 40%. 

 
*** 
Las apuestas sobre el futuro político del exsecretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 

son inciertas. Sin embargo, dos cosas pueden asegurarse: una, queno será parte del gabinete del próximo 

presidente municipal de Puebla, José Antonio Gali Fayad; y dos, que sí llegará al Congreso del estado, al 
menos a la toma de posesión. 
Lo que no se sabe es qué pasará después: si Fernando Manzanilla rendirá protesta y luego pedirá 
licencia para irse a la Ciudad de México, o si tomará posesión y ocupará su curul en espera de mejores 
tiempos o de que las turbias agitadas aguas que dejó tras su salida del gabinete estatal vuelvan a su 
nivel. 

 
*** 

La mala suerte persigue al director de la Facultad de Administración de la BUAP, Ricardo Paredes 
Solorio, pues además de que no podrá reelegirse por otros cuatro años tampoco podrá aspirar a presidir el 

Capítulo Puebla del Colegio Nacional de Licencias en Administración (Conla), en sustitución de Alberto 
Jiménez Arroyo. Ahora la aspirante con más posibilidades para encabezar el Conla-Puebla es la 
candidata única a la Facultad de Administración de la BUAP, la maestra Lilia Vázquez Martínez, sobre todo 
si consigue una votación copiosa en las elecciones del próximo 30 de octubre. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

La del 2015 será elección sencilla 
Si que va a ser complicado para el PRI de Puebla conseguir a un Presidente que alcance el grado de 

líder. Y no porque falten personalidades con capacidad de rescatar a un partido sumido en la 
derrota que a final de cuentas lo es todo, sino porque lo más difícil será el reconocimiento de los 
otros aspirantes y grupos que se queden en el camino.  
El reto de quien asuma la dirigencia estatal priista, será el de entregar buenos resultados en las elecciones del 

año 2015, cuando estarán en disputa 15 diputaciones federales que dicho sea de paso, le harán mucha falta al 
Presidente Enrique Peña Nieto para la segunda parte de su mandato.  
Y es que no es lo mismo tener mayoría en la Cámara de Diputados que no tener mayoría. De ahí que el 
Presidente Peña deberá  tener al mayor número de legisladores priistas en la próxima Legislatura y para ello, 
hace falta que Puebla pueda aportarle por lo menos 10 de 15; es decir la tercera parte (como mínimo) de lo 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte052.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte036.jpg
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que estará en disputa.  
El reto del próximo Presidente… o Presidenta del PRI será el hacer un tejido fino para evitar rupturas, divisiones 
y pleitos que tanto daño le hacen a partidos como el tricolor. En esa tarea, tratar de que la política, imagen y 
bonos del Presidente puedan permear entre los ciudadanos, de tal manera que el número de votos vayan 
sumando para alcanzar al mayor número de diputados.  

Quien ocupe la dirigencia priista de Puebla para los años 2014 y 2015 tendrá una ventaja a su favor: no va a 
competir con la estructura del gobernador Rafael Moreno Valle. Para las elecciones del 2015 no habrá 
candidaturas comunes, ni disputas por presidencias municipales, ni abandonos de última hora de las planillas 
priistas; ni alianzas que en la suma de sufragios le ganen al PRI; ni nada por el estilo que vivimos en las 
recientes elecciones locales. 

Otra de las ventajas que tendrá el próximo dirigente tricolor, es que habrá de enfrentarse al PAN, al PRD y a 
Nueva Alianza pero por separado, de tal manera que no habrá unión de todos contra el PRI, aunque es posible, 

muy posible que para el caso de Puebla pudieran existir coaliciones PAN-PRD, pero se ve muy complicado.  
Y es que en caso de coaliciones, uno de los partidos políticos permitirá que las prerrogativas sean manejadas 
por su aliado. Es decir, si el PAN y el PRD se unen, el dinero sería administrado por los panistas y los 
perredistas no van a permitir que les quiten sus centavos.  
Desde luego que enfrentar la elección del 2015 no será fácil para quien encabece al PRI local, pero tampoco 
será complicado porque va a competir contra el PAN, no contra Moreno Valle. Y eso, eso ya es ventaja…. Mucha 
ventaja.  

El Verdugo  
Si el PRI tiene perdida la capital poblana con 4 diputados federales y la zona de San Andrés Cholula-Atlixco, en 
teoría sólo podrá ganar 10 distritos en el 2015. El Verdugo dice: empiecen a pelearse por interior del Estado. 
Aquí, en la capital están desahuciados. 

Gracias 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-21/la-del-2015-sera-eleccion-sencilla 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 

Comisionados sí, aviadores, no 
Resultan verdaderamente patéticas, pero no por ello falaces, las declaraciones de Jorge Benito Cruz 
Bermúdez, Subsecretario de Educación Básica y Media Superior de la SEP estatal, cuando trató de 
descalificar la denuncia que hizo  José Alarcón Hernández sobre la existencia de profesores que 
cobran, pero no trabajan. En concreto, el delegado de la SEP Federal, con toda la jiribilla del mundo, 
 dijo que en tan solo una escuela se detectaron a 40 “aviadores”. 

Desde luego, el funcionario estatal, de quien se dice es el verdadero poder tras el trono en la Secretaría de 
Educación Pública en la entidad, se apresuró a negar la existencia de  aviadores, pero reconoció que hay 

maestros comisionados, lo que sin lugar a dudas es una manera de disfrazar o ocultar  un añejo problema 
dentro del sistema educativo mexicano. 
Con este tipo de inocentadas, a todas luces inducidas, está más que visto que el poderoso funcionario, quien 
prácticamente relevó de sus funciones al no menos gris y patético Jorge Alberto Lozoya Legorreta, titular de la 
SEP,  no conoce el sistema educativo de Puebla y de México, porque la presencia de ”aviadores” está en todo el 

país. 
En Puebla, allá por la década de los 90, en el gobierno de Mariano Piña Olaya, siendo titular de la SEP, Jesús 
Morales Flores y a principios de la gestión de Manuel Bartlett Díaz, con José Fabián Sandoval Carranza al frente 
del sector educativo poblano, el problema de los “aviadores” y comisionados se agigantó de manera 
exponencial . Hubo más que tolerancia para los dirigentes de las secciones 51 y 23 del SNTE de aquella época, 
cuando muchos maestros privilegiados disfrutaban de años sabáticos. 
Taparle el ojo al macho o querer tapar el sol con un dedo, como dice el dicho popular, resulta infantil y mire 

que tratar de corregirle la plana a José Alarcón Hernández, es algo temerario, simplemente porque, además de 
los quehaceres políticos, donde verdaderamente es un “zorro”,  el delegado de la SEP federal se desenvuelve 

como pez en el agua en el sistema educativo mexicano. 
Las declaraciones de José Alarcón causaron expectación y repulsa entre la ciudadanía. Si dijo que tan solo en 
una escuela de la ciudad de Puebla había 40 aviadores, es porque tiene los pelos de la burra en la mano. No es 
su costumbre hacer declaraciones espectaculares, pero a todas luces se intuye que mandaron al delegado de la 

SEP a empezar a sacar las aguas pestilentes que corren por las cañerías de la SEP. 
El censo que  están levantando en el magisterio poblano, sin duda que aflorarán muchas irregularidades.  Si 
hay honestidad y se dan a conocer los resultados reales, se podrá conocer el estado que guarda el sistema 
educativo poblano, en términos de plazas magisteriales. Se podrá saber lo que ahora se oculta. 
LOS HUESOS ATRAEN A POLITICOS  

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-21/la-del-2015-sera-eleccion-sencilla
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Siguiendo con la tradición culinaria de la temporada de la matanza de chivos, allá en Tehuacán y Huajuapan de 
León, Oax., para saborear el exquisito, pero carísimo,  mole de caderas y espinazos, es costumbre anual que 
en el  emblemático restaurante “El Burladero”, propiedad del buen amigo Onesimo Hernández, es el punto de 
reunión obligado para empresarios, políticos y periodistas. 
Desde la semana pasada, el restaurante El Burladero reúne a lo más destacado de la clase política, 

 empresarial y periodística. Ayer  domingo compartieron mesa para saborear los huesitos, preparados al mojo 
de ajo y en  huazmole, el alcalde electo Antonio Gali Fayad, el diputado local electo Jorge Aguilar Chedraui y el 
senador Javier Lozano Alarcón, todos ellos  acompañados de sus respectivas esposas. El constante saludo de 
los asistentes al restaurante, impidieron que los políticos disfrutaran a plenitud el exquisito manjar. SALUCITA 
DE LA BUENA. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-21/comisionados-si-aviadores-no 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Para que la Cuña Apriete… 
Muchos lugares comunes, muchas verdades absolutas, mucha rumorología, mucho chismorreo, pero una sola 
certeza a estas alturas del partido: la relación de Fernando Manzanilla con su cuñado, el gobernador Rafael 
Moreno Valle, no sólo no ha mejorado a la luz de las evidencias disponibles, sino que se ha 
complicado conforme pasan los días y el ex secretario General de Gobierno se distancia del núcleo duro 

del poder en el estado: Luis Maldonado, Eukid Castañón, Roberto Moya y Cabalán Macari, con quienes 

arrastra afrentas personales y políticas hasta hoy insuperables. 
Cuentan que incluso desde Casa Puebla le han hecho llegar a Manzanilla, diputado plurinominal electo, 
varios mensajes, ninguno –sin embargo- tan eficaz como aquel a través del cual le han pedido que, ante las 
actuales circunstancias, y por salud de todos, mejor se construya un proyecto político lejos del 
estado. No será, definitivamente, el coordinador del PAN en el Congreso, mucho menos el presidente de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política, y su acercamiento, peligroso, con El Yunque, lo inhabilita para 

aspirar algo más en el grupo de su pariente, el gobernador, que mastica pero no traga a los hijos –ahijados, 
entenados, arrimados, etcétera- de la ultraderecha. 
Últimamente más dedicado a sus negocios personales y alejado por decisión propia de sus amigos de los 
medios, a quienes primero utilizó y ahora ve como rémoras que no merecen ni siquiera su saludo, o su 
desprecio, persiste sin embargo la duda sobre si va a rendir protesta como diputado, sabiendo, como se sabe, 
que el jefe en la Cámara será su odiado Jorge Aguilar Chedraui , quien por cierto se perfila para iniciar una 
nueva zaga política, y no precisamente desde la denominada minigubernatura del 2016, sino más bien –

anótese y apúntese- como aspirante a sucesor en la presidencia municipal de Tony Gali Fayad, en un 

juego sólo para iniciados. 
Experto en el arte de estirar la liga sin romperla, dicen, Manzanilla terminó por colmar la paciencia 
de Moreno Valle y hoy paga las consecuencias. El gobierno federal, por la vía de su amigo Luis Videgaray, 
titular de la SHCP, luce como una alternativa; sin embargo, nada es seguro. Y aunque hoy funge en el papel 
como coordinador de la transición municipal, por encargo de Tony Gali, nada le garantiza alcanzar una 

posición de poder en el gobierno de 4 años y 8 meses en Puebla capital: ¿convertirse en el Abel 
Hernández del edil capitalino, sin reflectores, con bajo perfil y a la sombra de la estrella del firmamento? No 
parece ser la mejor opción para quien se cree merecedor del Reino de los Cielos. 
No le vaya a pasar como a Iñigo Ocejo, ingenuo y bipolar funcionario de Eduardo Rivera que en 
desesperada búsqueda de acomodo –y nómina- con Tony Gali, encontró paradójicamente a su peor 
enemigo en su propio progenitor, el talentosísimo y oportunísimo ex senador Jorge Ocejo, autor de 
un discurso impropio, fuera de timing, innecesario y torpe contra quien, a final de cuentas, palomeará a los 

nuevos funcionarios municipales. Esos de los que Iñigo aspira a formar parte. 

Porque bien dicen que para que la cuña apriete, debe ser del mismo palo. Una lección que Manzanilla, 
entre otros, debe estar aprendiendo en estos días de otoño, largos, difíciles, cansinos días en que nada es lo 
que parece y todo, todo se reduce a la sabia prédica del filósofo de Güemez: “El que se mete a la política, es 
como el gato de la chimenea: o sale quemado o sale tiznado”. 
¿O alguien lo duda? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
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(Trascendió Puebla) 
 
Que el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial de la Federación envió a un juzgado de distrito con sede en 
el municipio de San Andrés Cholula los juicios de amparo promovidos por 70 mil maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación, quien tendrá que resolver. 

Que a menos de 60 días para la renovación de la dirigencia del sindicato de servidores públicos al servicio de 
los poderes del Estado, en el comité ejecutivo de Héctor Posadas Manzano ya se manejan los nombres de 
Francisco Valencia y Rufino Rodríguez para el relevo en las elecciones el 13 de diciembre. 
Posadas Manzano concluye su gestión con un distanciamiento con el gobernador Rafael Moreno 
Valle porque el líder sindical no escatimó ni dinero ni recursos materiales para respaldar la candidatura 

de Javier López Zavala y atacar al entonces candidato de Compromiso por Puebla. 
Que de los empleados de base del sindicato de burócratas del estado empiezan a buscar consenso y 

apoyo Laureano Flores, de la Secretaría del Transporte; Carlos Castro, de la Secretaría de Finanzas y Marta 
Rodríguez, de Tenencia de la Tierra de la SGG. 
Que la impunidad y la corrupción de algunos malos impartidores de justicia no tienen cabida en el Poder 
Judicial local, como lo demostró la propia autoridad judicial al conceder la orden de aprehensión del juez de 
Huejotzingo José Alejandro Ramírez Cante quien dictó auto de libertad a favor de probables homicidas a 
pesar de su peligrosidad. 
Tras la advertencia no hay engaño y el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Roberto Flores Toledano, 

ha honrado el título de “Honorable” Tribunal, actitud que han entendido los magistrados, jueces y secretarios, 
junto con el resto del personal del Poder Judicial. 
Que el senador panista Javier Lozano Alarcón fue muy tajante en la sentencia en torno a la resolución del 
Poder Judicial que lo favorece en un litigio civil por daño moral contra su homólogo, el ex secretario de 

Gobernación y ex gobernador del estado, Manuel Bartlett Díaz: “será muy don Manuel, pero la tiene que 
pagar”. 

Que el senador Manuel Bartlett Díaz no dejó pasar el golpe mediático y anunció que apelará la resolución del 
juzgado civil porque son públicas las acciones de Lozano Alarcón. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194767 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Crece la lista en el PRI 
A medida que pasan los días y sin terminar de asimilar la magnitud de la paliza electoral de julio pasado, se 

amplía la lista de priistas que creen tener atributos y méritos para gobernar el estado. 
De sí es muy prematuro hablar de aspiraciones por la gubernatura en el estado, pero en política no hay 
“tiempos” establecidos. 
A partir de la función pública en cargos en los tres niveles de gobierno o en los cargos legislativos locales o 

federales, varios de los priistas elaboran sus agendas de trabajo con ese objetivo. 
A la lista de aspirantes se ha sumado el joven político Juan Carlos Natale López, dirigente del Partido Verde 
Ecologista de México. 

Natale es de la nueva camada de políticos poblanos que rondan entre los 30 y 45 años de edad, fue diputado 
federal de mayoría relativa y es diputado local electo de lista plurinominal. 
La principal fortaleza del diputado local electo es la alianza electoral con el Partido Revolucionario Institucional 
que lo tiene en el Congreso del Estado, con un legislador más de su partido, y al frente de siete ayuntamientos 
con alcaldes verdecologistas. 
Se cruzará en las aspiraciones gubernamentales de los priistas las elecciones legislativas del 2015 y siete 

diputados locales electos en julio pasado del PRI-PVEM se convierten potenciales abanderados en los 16 
distritos electorales federales. 
Subsecretarios en el gabinete federal como Juan Carlos Lastiri Quirós, de la Sedesol, intensifica su agenda de 
trabajo en la entidad. 

La senadora Blanca Alcalá Ruiz y los diputados federales Enrique Doger Guerrero y Javier López Zavala usan de 
la mejor manera ese foro nacional, con incursiones periódicas en la entidad. 
Entrarán en acción con un escenario envidiable los legisladores locales, principalmente Pepe Chedraui Budib, 

quien está más que apuntado en la puja en el 2018. 
A diferencia del resto de sus compañeros de partido y aliados, a Chedraui que se la debe quien le pidió dejar el 
campo libre por la alcaldía poblana. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194771 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194767
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194771
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El periodismo que viene 
Más allá de que las redes sociales estén siendo aprovechadas y hasta explotadas por los profesionales de la 
comunicación, no dejarán de ser simples herramientas de trabajo. 
Esta parte de la comunicación digital intenta ser potenciada por los periodistas, tanto como lo hicieron con los 

medios electrónicos que, por cierto, no han pasado de moda, por el contrario, están tomando un segundo aire. 
Con la irrupción y propagación del Internet todo lo demás parece estar quedando en la prehistoria y nadie duda 
que, más pronto que tarde, todo lo informativo que huela a papel desaparecerá, para bien y redención de los 
ambientalistas. 
Pero insistimos, todo lo que hemos tenido y todo lo que vendrá no dejará de ser simple instrumentación, 

múltiples herramientas del hombre para seguir creciendo, para seguir progresando. 
Pensando en términos periodísticos lo que realmente nos debe interesar –hoy, mañana y siempre- son los 

contenidos, esa materia prima que le da sustancia al alma, que alimenta la inteligencia del ser humano. 
Sin buenos contenidos lo demás no vale la pena; de acuerdo con los expertos, algunas de las redes sociales 
más conocidas como Facebook, Twitter o Youtube, por citar algunas, han tenido que delimitar y reforzar no 
solo sus plataformas, sino sus propios contenidos. 
La gente que hace vida social en Facebook, por ejemplo, por un momento se cansó de todo lo que se subía a 
este espacio digital, detectó poca interactividad y emoción y terminó optando por la Red del pajarito. 
Facebook tuvo que rediseñar su plataforma, renovar e innovar para no quedar atrás de la elevada 

competencia; no obstante, el intelectualismo, los empresarios y la clase media comenzaron a hacer uso del 
Twitter con excelentes resultados. 
Aquí la pregunta que tendríamos que hacernos quienes vivimos de la comunicación, de la información, es qué 
es lo que más le importa al público cautivo, más allá de la edad que tenga. 

La respuesta es simple: contenidos; la gente sigue buscando buenos contenidos, información de calidad, sin 
importar que sea para entretener, divertir o difundir pensamiento. 

La gente de nuestro siglo es cada día más “exquisita”, más exigente, más culta y preparada, por lo que le está 
dando una patada en el trasero a todos aquellos programas que no le aportan nada bueno. 
Por eso no se entiende que las grandes televisoras sigan manteniendo en su programación contenido superfluo, 
amarillista, dañino, insultante para sus televidentes. 
En los círculos universitarios, afortunadamente, los estudiantes detestan programas “chafa” que solo proveen 
escándalos e infamias y no aportan elementos de cultivo para su salud mental. 
Las amas de casa, es cierto, no dejan ni dejarán de ver sus acostumbradas telenovelas, pero eso no significa 

que dejen de exclamar su lamento y dura crítica cuando aparece en sus pantallas escenas llenas de violencia, 
de maltrato o de ofensas para la mujer o contra los menores de edad. 
Todo eso relacionado con la programación televisiva; sin embargo, cuando hablamos de periodismo puro, de 
programas informativos, también las cosas van cambiando de tono y de color. 

Los noticiarios “oficialistas”, esos que no se cansan de promover a las figuras públicas (diputados, senadores, 
gobernadores, presidente) con todo el descaro, cada vez pierden más raiting. 
A la gente ya le harta, le fastidia estar viendo o escuchando noticias aplaudidoras, lisonjeras, ceremoniosas; ya 

no se traga tan fácilmente el cuento de que los políticos son los súper poderosos que nos sacarán de los 
problemas. 
Ver, por ejemplo, todos los días en el Canal de las Estrellas a Eruviel Ávila, gobernador del Estado de México, 
asumiendo una pose de niño bueno, de bien portado, de entregado a las causas más justas y nobles, pues 
simplemente es penoso. 
Lo único que se nos viene a la mente es que está malgastando carretadas de dinero en la propagación de su 

imagen, eso, por supuesto, con dinero que pertenece única y exclusivamente a los ciudadanos. 
La gente de hoy exige contenidos inteligentes, críticos, no neutrales pero sí equilibrados, subjetivos pero de 
calidad; ya no tolera a esos francotiradores mal llamados “periodistas” que sólo usan sus espacios mediáticos 
para ponerse de espaldas y servir de alfombra. 
El contenido del periodismo que viene lo delimitarán las nuevas generaciones y mientras mejor preparados 

estén nuestros niños y jóvenes mejor información y programación habrá en este país. 
El periodismo “chafa”, sin lugar a dudas, tiene sus días contados. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194778 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Se avizora fraude electoral en el Sindicato de Burócratas 
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El próximo viernes arranca formalmente el proceso electoral para renovar la dirigencia del Sindicato de 
Trabajadores al Servicios de los Poderes del Estado y Organismos Descentralizados, y desde ahora ya existe un 
tufo de que habrá fraude por parte del secretario general saliente, Héctor Posadas Manzano, quien de manera 
amañada ha convocado a una asamblea general para nombrar y controlar a los cuatro miembros de la comisión 
que regulará los comicios, quienes tendrán la tarea de negar el registro a los candidatos que no sean afines al 

grupo en el poder. 
Tal situación plantea un panorama gris para el también llamado Sindicato de Burócratas, ya que al gobierno del 
estado está buscando la oportunidad de eliminar o que entre en conflicto esta organización, la cual ha sido un 
obstáculo para echar del Poder Ejecutivo a una larga lista de trabajadores, que no se les quiere por haber 
laborado en la administración del ex mandatario Mario Marín Torres. 

El próximo viernes habrá una asamblea ordinaria en  la sede del Sindicato de Burócratas, la cual 
supuestamente es abierta a todos los trabajadores para que mediante votación simple se elija a los cuatro 

miembros de la Comisión Electoral. 
Sin embargo tal como se organizó, se está garantizando que Héctor Posadas va a controlar la participación 
solamente de trabajadores afines a su grupo político y que van a quedar electos los miembros de la Comisión 
Electoral que a él le convengan. 
Hasta el día de hoy, los trabajadores no saben que habrá asamblea, pues este martes se entregará a los 234 
delegados del sindicato la circular para invitar a la participación a los más de 3 mil agremiados, a quienes se les 
comunicará hasta el miércoles o jueves de la convocatoria para el encuentro, mismo que se realizará de las 4 

de la tarde a las 8 de la noche. 
Con ese sistema de organización se está garantizando que muchos trabajadores no puedan planear la 
asistencia a la asamblea o no acudan a votar por la limitación del horario. Y de esa forma, solamente acudirán 
los burócratas que sean movilizados por el grupo de Posadas Manzano, que ha estimado que no habrá una 

asistencia mayor a los 300 o 400 miembros de la agrupación. 
La importancia de la Comisión Electoral es que ésta, entre los días 4 y 11 de noviembre próximo, debe recibir y 

aprobar las solicitudes de registro de los candidatos a la secretaria general, junto con sus planillas. Lo estatutos 
del sindicato le permiten a dicho órgano no ser riguroso en sus dictámenes para negar la inscripción a ciertos 
contendientes. 
Por tanto, si los grupos opositores a la corriente política de Héctor Posada Manzano no logran tener por lo 
menos un miembro en esa Comisión Electoral, lo más seguro es que les niegue los registros para poder 
contender en las votaciones del próximo 10 u 11 de diciembre. 
Y a los aspirantes que se les niegue el registro el único recurso que les queda es acudir al Tribunal de Arbitraje 

del gobierno del estado, el cual es tan lento en sus procesos que probablemente resolverá las impugnaciones 
cuando se haya terminado el proceso electoral del Sindicato de Burócratas. 
Hasta hace unos días había 15 aspirantes a la secretaría general, pero Héctor Posadas con el afán de que 
quede a la cabeza de la dirigencia una persona de su grupo, ha estado presionando a todos los posibles 

contendientes a que se sumen a una planilla de unidad. El último esfuerzo lo realizó el sábado pasado y 
consiguió que ocho participantes ya cedieran a la exigencia de formar un solo bloque. 
Se sabe que en el gobierno del estado hay agrado por los esfuerzos de Posadas Manzano de sacar un candidato 

fuerte que sea de su grupo, pues se quiere que el nuevo dirigente resulte similar al secretario general saliente, 
quien fue un fiasco en la defensa de los derechos de los trabajadores del Poder Ejecutivo, lo cual permitió que 
en el actual sexenio hubiera despidos masivos de burócratas del Poder Ejecutivo. 
El actual secretario general quiere que su sucesor sea el asesor del sindicato y su compadre de nombre 
Francisco Valencia López, quien es un señor de edad avanzada, que se destaca por ser necio y que no le gusta 
dialogar o negociar con grupos políticos que no le son afines. Es alguien sin madera de líder y sin capacidad de 

enfrentar al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Frente al camino de la sucesión han surgido tres bloques. El primero es el que formó Héctor Posada en torno a 
Francisco Valencia y es apoyado por los ex aspirantes a candidatos: José Ricardo Arauz Lara, Fidel Sánchez, 
Marco Antonio Manzano Ramírez, Agustín Casiano Solís, Óscar Leal –quien antes era opositor y ahora es un 
activista oficialista–, Juan Carlos Ruiz, Carlos Castro y Rufino Soledad. 

Un segundo bloque es de opositores a Héctor Posadas, pero está formado por personajes que ya han 
contendido por la secretaría general y siempre han quedado en los últimos lugares de las contiendas. Ellos son: 

Martha Rodríguez Salinas, José Laureano Galindo, Miguel Ángel Carreón y Víctor Hugo Valencia Fernández, 
quien es el único que nunca ha sido aspirante a dirigir el sindicato. 
El tercer bloque lo encabeza Leticia Margarita Sánchez Estévez, quien trabaja en el Poder Judicial, no pertenece 
a los grupos tradicionales del sindicato y se perfila a ser la más férrea opositora a que la corriente de Héctor 
Posadas siga controlando a la agrupación gremial en cuestión. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/se-avizora-fraude-electoral-en-el-sindicato-de-burocratas/ 
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(Editorial) 
 
LA OPACIDAD OFICIAL Y CÓMPLICE 
A ocho meses de que el gobernador Rafael Moreno Valle decidió fusionar la Secretaría de Desarrollo Rural con 
la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, los beneficios de esta acción se 

desconocen y no existen indicadores para evaluar el impacto de la inversión pública en este sector. En el 
Sistema de Información sobre Programas y Servicios del gobierno del estado establece que existen ocho 
programas de apoyo a los productores rurales, pero en el Sistema de Transparencia estatal sólo existe 
información escueta de dos programas: los mototractores y la entrega de fertilizantes. 
Esta es una muestra más de que las buenas intenciones no siempre se cumplen en el terreno de la realidad. 

Son muchos y variados los casos en los cuales las leyes de transparencia, lejos de ayudar a que los ciudadanos 
tengan más acceso a la información pública, la han restringido, pues en la mayoría de los casos los sujetos 

obligados omiten en sus portales la información de peso o ponen trabas absurdas para reservar los datos. 
Un ejemplo claro es el del campo, pues antes era más fácil obtener datos duros sobre la situación real del 
sector, pero ahora esa información está depurada. 
Los organismos supuestamente garantes se vuelven en realidad comparsas de la opacidad oficial, como lo 
demuestra el caso del comisionado de la CAIP, Federico González Magaña, quien ahora es señalado por la 
organización Actívate por Puebla como un funcionario que se opone sistemáticamente a la transparencia y al 
acceso a la información. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/la-opacidad-oficial-y-complice/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El espía resultó espiado 
• Se acaban al ex presidente en twitter 

• “Suertudos” en el PRI 
Tras la polémica información que se dio a conocer ayer donde el ex trabajador de la CIA Snowden, revelaba al 
periódico alemán Der Spiegel, que una división de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) consiguió acceder al 
correo de la Presidencia mexicana y a la cuenta del expresidente, Felipe Calderón de inmediato montó en cólera 
y se dijo ofendido.  
En su afán de captar reflectores y volver a la vida política del país, en su cuenta de twitter Felipe Calderón hizo 
algunos comentarios al respecto suficientes para que lo “acribillaran” sin piedad.  
Felipe Calderón  @FelipeCalderon 

Hablé con @JoseAMeadeK Srio. de Rel. Exteriores, para solicitar que transmita mi más enérgica protesta por el 

espionaje del que fui objeto. 
Más que personal, es un agravio a las instituciones del país, dado que se realizaron cuando ejercía el cargo de 
Presidente de la República. 
Estaré atento a las gestiones de Cancillería para exigir explicaciones a Estados Unidos y el correspondiente 

deslinde de responsabilidades. 
En tanto la Cancillería cumple con su deber exigiendo las investigaciones respectivas, no haré más 
declaraciones al respecto. 
@Maritrejo4@FelipeCalderon Y que les dirá? No lo vuelvan a hacer?????? 
Joaquín Martínez  @Joaquin_mx @FelipeCalderon Pero si fuiste su lame botas No 01. Nunca tuviste autoridad 

hacía Obama, solo seguías órdenes, Blackwater es muestra de ello 
 @cardonarafael@FelipeCalderon te ofende el espionaje, pero no la Iniciativa Mérida y otras intromisiones. Ay 

Felipe, por qué no te callas 
epigmenioibarraQue cinismo el suyo @FelipeCalderon nos impuso una guerra por encargo de Washington y hoy 
"protesta energicamente" por espionaje. 
Victor Mendoza L  @VictorMendozaL @FelipeCalderon Y los que somos espiados por los gobiernos panistas con 

quien nos quejamos... ¡Es pregunta! 
 @anonopshispano@felipecalderon¿Ya se te olvidaron los 5 mil millones que gastaste en espionaje, borracho?  

En efecto, el caso más sonado de espionaje a cargo del ex presidente Felipe Calderón, fue el de la campaña 
presidencial, cuando su compañera de partido Josefina Vázquez Mota fue espiada y se publicó aquella célebre 
conversación donde acusaba a la ex vocera de la Presidencia Alejandra Sota: “pinche Sota”, se escuchaba en 

aquella grabación donde ex candidata a la Presidencia de la República, acusó a la vocera del gobierno federal y 
al secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, de grabar sus conversaciones telefónicas, en 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/22/la-opacidad-oficial-y-complice/
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lugar de hacerlo con Joaquín El Chapo Guzmán. 
“Como nos están grabando, mándale un saludo a Alejandra Sota. (… ) Por si pasan nuestra llamada, que pasen 
nuestro saludo. Un saludo cariñoso para Genaro García Luna que nos graba en lugar de grabar al Chapo. Y un 
saludo muy amoroso a Alejandra Sota, que filtra todas nuestras llamadas telefónicas. Pinche Sota, o sea”, se 
escuchó decir a Vázquez Mota. 

Ni hablar, el espía resultó espiado y hasta indignado.  
CONFETI…tan mal anda el PRI que hasta Jorge Morales Aldúcin dice que quiere ser presidente en lugar de Pablo 
Fernández del Campo…otro que anda perdido es José Alberto González Morales, el ex diputado federal también 
quiere ser el sucesor de Fernández del Campo…escojan priístas. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5913 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
La lista que Eukid olvidó 
El Contralor del Estado, Eukid Castañón Herrera, anda más preocupado en perseguir a funcionarios del gobierno 
morenovallista, que a ex funcionarios que trabajaron en el corrupto sexenio de Mario Marín Torres. 
Ayer reveló que han sido aprehendidos 28 personas por cometer actos de corrupción en el presente sexenio, 
pero creo que a Eukid se le olvidan varios nombres de ex funcionarios que deben ser investigados. 
Con mucho gusto le refrescaré la memoria a Eukid sobre personas que se llevaron hasta el “perico” cuando 

terminó el sexenio marinista, a ver si pronto nos da una buena noticia de su aprehensión. 
Efraín Ruiz Meneses, ex subsecretario de la Seduop. 

Victoria Huerta, ex Directora de Obra Pública de la Seduop. 
Ricardo Macise, ex Director Jurídico de la Seduop. 
Hugo Meza, Ex Director de Comunicación Social de la Seduop, quien inflaba las facturas como se documentó 
hace años en este medio. 
Gerardo Pérez Salazar, ex Secretario de Finanzas. 

David Villa Issa, ex Subsecretario de Egresos. 
Jorge Mendoza, ex Subsecretario de Administración, quien amañaba todas las licitaciones que realizaba el 
corrupto gobierno marinista. 
Juan Alberto Armendáriz, ex Subsecretario de Ingresos. 
Ambrosio Bret Corona, Director de Administración y cómplice de Jorge Mendoza. 
Darío Carmona, ex Secretario de Educación Pública. 

Rodolfo Chávez Carretero, autonombrado “Rodolfo Chávez Querratero” ó “Rodolfo Chévez Carretebrio”, ex 
Director General del CAPCEE, cuya fortuna la invirtió en la construcción del Hotel Spa “Luna Canela” valuado en 

100 millones de pesos. 
Joaquín Sánchez Acevedo, ex Director Administrativo del CAPCEE y suegro de Enrique Marín Torres. 
Lázaro Jiménez Aquino, ex Subsecretario de la SCT. 
Abraham Sánchez, ex Coordinador del Transporte. 
Juan Manuel Alcántara Silva, hermano de Jaime Alcántara Silva, coordinador de la campaña de Enrique 

Agüera. 
Juan Manuel se despachó con tal cinismo que regalaba los permisos de mototaxis como si fueran larines. 
El último subsecretario de Comunicaciones de la SCT, amigo de Mario Marín García de nombre Sergio. 
Javier López Zavala, ex secretario de Gobernación y Desarrollo Social, dueño de 29 propiedades incluídos dos 
ranchos con caballos cuyo valor son de hasta 500 mil pesos. 
Filiberto López Zavala, acusado por vender preliberaciones a delincuentes de alta peligrosidad. 
José Luis Márquez Martínez, ex Subsecretario de Sedeso y actual diputado federal. 

Juan Carlos Lastiri, ex Subsecretariio y Secretario de la Sedeso. 
Juan Manuel Vega Rayet, ex subsecretario y Secretario de la Sedeso. 

Mario Marín García, cuya fortuna es ilícita. 
Mario Montero Serrano, ex Secretario de Gobernación y Notario que hace negocios al amparo del poder. 
Víctor Manuel Sánchez Ruiz, ex Contralor marinista y gente de Mario Montero. 
Eduardo Macip Zúñiga, ex Director del Soapap y socio de Mario Montero. 

Más todos los ex funcionarios de primero y segundo nivel de la Secretaría de Salud que fueron cómplices de 
Alfredo Arango. 
Abdias Hugo  Sánchez Rodríguez, ex  jefe del departamento de Recursos Materiales durante la peor y 
malograda gestión de Alfredo Arango García. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5913
http://www.contraparteinformativa.com/
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Si Eukid logra hacer que por lo  menos capturen a uno de los mencionados hago lo que quiera, pero si no, 
pensaré que solo es demagogia y retórica lo que dijo. 
Servido estimado Contralor. 
http://contraparte.mx/la-lista-que-eukid-olvido/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
El problema que ya se volvió una constante es el de la falta de coladeras o registros, pues su ausencia ha 

provocado accidentes. Seguramente a usted le ha pasado que por su camino ve tremendos hoyos en la calle, el 

caso más reciente que hicieron llegar a la redacción es el de la 29 oriente esquina con la segunda de Miguel 
Negrete en la colonia Bella Vista, cerca de la iglesia de la Medalla Milagrosa, si usted sabe de algún otro camino, 
como el propio centro, no dude en denunciarlo, ya llegará el momento en que reparen las fallas. 
O militantes y líderes de partidos como el PRI, PRD, Movimiento Ciudadano y Compromiso por Puebla conocen 
las implicaciones de la creación del INE –como impulsan PAN y PRD- y no hay objeción alguna, o de plano ni 
enterados estuvieron de la visita del consejero general del IFE, Lorenzo Córdova, ni del foro en torno a dicha 
propuesta contenida dentro de la reforma político- electoral, que organizó la Ibero Puebla. 

Y es que a dicho foro, en el que participaron académicos de la universidad, asistieron además funcionarios de la 
junta local del IFE, del Instituto Electoral del Estado (IEE), el propio dirigente del PSI, Carlos Froylan Navarro; y 
hasta empresarios, como el caso del presidente de Canacope, Bernardo Bojalil Daou, para mantenerse 
informados. 
Sin embargo, nadie de los partidos inicialmente mencionados se apareció “ni por error” en el campus poblano. 

Su ausencia fue notoria, incluso entre algunos de los organizadores quienes fuera del salón donde se 
desarrollaron ponencia y foro, señalaron ausencias importantes de representantes de dichas fuerzas políticas. 

Como es sabido, el presidente municipal electo, José Antonio Gali Fayad, asiste a prácticamente todos los 
eventos del gobierno municipal el funciones, ayer por ejemplo acudió a la entrega de los estudios “Territorial 
Puebla-Tlaxcala” y “Construcción del Modelo Educativo de Puebla”, realizados por la Organización para la 
Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), miembros de la OCDE le entregaron a Gali una copia del estudio 
realizado, falta poco para el cambio de gobierno y al parecer Gali no quiere perderse detalle alguno. 
El secretario de Turismo, Roberto Trauwitz, detallará este día las inversiones que se prevén para el próximo año, 

concretamente hablará de la construcción de 8 hoteles en la capital. 
La dirección de Protección Civil Estatal alertó que las lluvias en la entidad poblana continuarán por lo menos 
hasta el miércoles, por lo que el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que se continuarán los trabajos 
coordinados con la Secretaría de Infraestructura y con los municipios, así como las instancias federales para 
atender cualquier contingencia y seguir en la reparación de caminos afectados por la tormenta pasada, Ingrid. 

Esta vez tome nota porque la alerta es por Raymond que creció de hasta llegar a huracán de categoría 3 y 
tendrá una afectación distinta a la que se venía presentando en Puebla, ya que unido a los frentes fríos provoca 

lluvias combinadas con una mayor nubosidad y neblina, por lo que es necesario tomar las precauciones 
necesarias y prepararse para los frentes fríos que ya están en puerta. 
http://www.ngpuebla.com/node/64787#.UmZinnDTwbA 

 

 
 

(Dios en el Poder/Selene Rios Andraca) 
 
El Milagro de la Rosa del #Macetagate 
Estaban por cerrar el Mesón del Cristo. 

El edificio, como siempre, desolado, abandonado. 
Ya no casi no había luces encendidas en la sede alterna del Congreso que nadie usa —y eso que tuvo un costo 
de 10.8 millones de pesos—. 

Turururú. 
Turururú. —Léase en tono misterioso— 
Tenía que devolver las macetas de Talavera. 
Esas de 9 mil 579 que compró para la sede alterna del Congreso. 
Esas que “desaparecieron”. 
Esas que fueron sustituidas por macetas de barro y de plástico. 

http://contraparte.mx/la-lista-que-eukid-olvido/
http://www.ngpuebla.com/node/64787#.UmZinnDTwbA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 22 de Octubre de 2013 

 
 

 44 

Tenía que regresarlas, diluir el #Macetagate. 
Eso, o culpar a alguien de robo y hacer más olas con las macetas. 
O esperar un milagro. 
Uno de esos que ya casi nunca se ven. —Excepto por las tardes en Televisa y Tv Azteca— 
Y de pronto… 

Un aire le alborotó los chinos a Mario Riestra. 
Sssssssssss. 
Sssssssssss. 
Sssssssssss. 
Un vientecito celestial se coló entre la rubia cabellera del diputado mientras caminaba, cabizbajo y deprimido 

en los solitarios pasillos del Mesón del Cristo. 
Una luz cegó por unos instantes los profundos ojos azules del presidente del Congreso. 

¡Saluuuuuuuuum! —quesque onomatopeya de magia— 
Y como un milagro, aparecieron ahí las macetas de Talavera. Obvio, junto a una rosa guadalupana. 
Sí las mismas que hasta ayer eran de barro y de plástico se transformaron en lujosas y hermosas macetas 
de Talavera. 
¡Hasta con el holograma de Casa Uriarte! 
Minutos antes de que cerraran las puertas del Mesón del Cristo, el milagro de la Rosa del #MacetaGate 
sucedió. 

Ahora sólo falta esperar el milagro de la pintura al óleo de autor desconocido por 52 mil pesos y que de 
pronto le aparezca la firma de Francisco Toledo, y por supuesto, la rosa guadalupana a un lado.   
Y que a la mesa de juntas de 65 mil pesos, le salgan terminaciones de marfil y la rosa guadalupana a un 
lado.  Y que las  43 fotografías de la Catedral por 126 mil 555 pesos tengan la firma de (no le aunque) Raúl 

Gil y obvio, la rosa guadalupana a un lado. 
Y otros tantos milagritos más pa´ salir del apuro. 

A todo esto… 
¿Cómo llegaron las Macetas de Talavera ayer en la noche al Mesón del Cristo? 
Aquí algunas opciones. 
A)    Ayer en la tarde, Alberto Pérez Peña corrió a los Sapos a comprar las macetas. 
B)    Los diputados pintaron Talavera Style sobre las macetas de barro y a las de plástico les pusieron pegotes 
amarillos y azules. 
C)    Los diputados deshicieron el hechizo y regresaron a las macetas de talavera a su estado natural. 

D)    Las macetas estaban guardadas en la casa de algún diputado, tal vez del Presidente del Congreso y las 
devolvió. 
E)      Las macetas habían sido rifadas entre 8 diputados del PAN y  ayer, resignados, sacaron sus plantitas, 
lavaron las  macetas y las regresaron. 

F)     Mario Riestra hizo una reunión de emergencia en el Congreso con su equipo de trabajo y ordenó 
que fueran colocadas —en el Mesón del Cristo— las chingadas macetas que compró Beto Pérez Peña 
en los Sapos para que hoy diga que “Siempre estuvieron ahí”. 

#Zasculero. 
Muajajá, muajajá. 
Me inclino por el inciso F. 
¿Y usted, querido lector, dejaría entrar a los diputados a su jardín? 
Yo no. 
Capaz que se #chingan mis rehiletes de colores y mis sapitos de cerámica. 

 Y luego los devuelven y me dicen que “Siempre estuvieron ahí”. 
Salud, diputados. 
P.D. No se pierdan hoy la explicación de los diputados sobre la “milagrosa” aparición de las macetas después del 
reportaje de Central. 
http://prezi.com/0zsladcvive7/el-macetagate-del-congreso-de-puebla/ 

http://periodicocentral.mx/component/k2/el-milagro-de-la-rosa-del-macetagate 
  

(Poder y Política/Iván Galindo) 
 
Mitos y Realidades de la Reforma Educativa (Parte 3 de 3) 
La llamada Reforma Educativa propuesta por el Gobierno Federal, ha causado mucha polémica e 
inconformidad por parte de un sector importante del Magisterio, principalmente por la CNTE, así como por parte 
de la población. Sin embargo, en torno a este tema existe mucha desinformación y muchos mitos. Mucha gente 
que descalifica la Reforma en realidad NO conoce los alcances de la misma, y en muchos de los casos, ni si 

http://www.periodicocentral.mx/politica/el-macetagate-del-congreso-de-puebla-el-dispendio-de-los-diputados-en-el-meson-del-cristo
http://www.periodicocentral.mx/politica/el-macetagate-del-congreso-de-puebla-el-dispendio-de-los-diputados-en-el-meson-del-cristo
http://prezi.com/0zsladcvive7/el-macetagate-del-congreso-de-puebla/
http://periodicocentral.mx/component/k2/el-milagro-de-la-rosa-del-macetagate
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quiera la han leído. 
El presente trabajo es una réplica (contestación) a un artículo denominado “32 razones inaceptables de la 
Ley General del Servicio Profesional Docente”, el cual, fue elaborado y publicado recientemente por Manuel 
Fuentes, Doctor en Derecho, Profesor de la UAM, y asesor de la CNTE. 
Lea aquí la primera y la segunda parte 

26.Se establece como causal de separación sin responsabilidad gubernamental la negativa a participar en los 
programas de regularización sin considerar la antigüedad y nivel académico. (Transitorio Octavo) 
Mismo caso anterior. 
27.Se establece como causal de separación sin responsabilidad gubernamental obtener resultados insuficientes 
en el primer o segundo proceso de evaluación y no se incorpore al proceso de regularización sin considerar la 

antigüedad y nivel académico. (Transitorio Noveno) 
Mismo caso. Si reprueban, y NO están dispuestos a capacitarse para regularizarse, serán dados de baja, pero si 

SÍ se capacitan NO hay ningún problema. ¿Por qué rehusarse a la capacitación? 
28.Se establece como causal de separación sin responsabilidad gubernamental obtener resultados insuficientes 
en el tercer proceso de evaluación con base en criterios unilaterales. (Transitorio Noveno) 
Mismo caso anterior, y NO son criterios unilaterales, ya que, como mencionamos en el punto número 9 de este 
trabajo, el INEE define los criterios de evaluación en Coordinación con las Autoridades Educativas Locales, 
Organismos NO Gubernamentales, y Asociaciones de Padres de Familia (Artículo 7 fracción II). 
29.Se cancela el derecho a la reinstalación en el empleo o de indemnización con pago de salarios caídos en caso 

de separación injustificada. (Transitorio Octavo y Noveno). 
Falso. Los Transitorios Octavo y Noveno (como ya vimos) hablan de los motivos por los cuales un Docente 
podría ser separado del Servicio Público, que NO son otros más que: negarse a ser evaluado, y/o negarse a 
participar en los cursos de regularización. Pero, tan es falso que se cancele el derecho a la reinstalación, o ala 

indemnización, que, el artículo 83 en su párrafo segundo establece que: “El personal que sea separado de su 
encargo con motivo de la aplicación de esta Ley, podrá impugnar la resolución respectiva ante los 

órganos jurisdiccionales competentes en materia laboral”. Queda claro entonces que, sus derechos de 
reinstalación y de indemnización quedan salvaguardados por las Juntas de Conciliación y Arbitraje (local y 
federal). 
30.Se establecen 8 causales adicionales de terminación de los efectos del nombramiento sin responsabilidad 
gubernamental sin necesidad de que exista resolución previa del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. 
(Arts. 69 y 74) 
Sí, lo que NO dicen es cuáles son esas 8 causales. Aquí están: 1. Cumplir con los procesos establecidos 

para las evaluaciones para el Ingreso, Promoción, Permanencia y Reconocimiento… 2. Cumplir con el periodo 
de inducción al Servicio y sujetarse a la evaluación.... 3: Prestar los servicios docentes en la Escuela en 
la que se encuentre adscrito y abstenerse de cualquier cambio de adscripción, sin previa 
autorización…. 4: Abstenerse de prestar el Servicio Docente sin haber cumplido los requisitos y 

procesos a que se refiere esta Ley (capacitaciones y evaluaciones)y demás disposiciones aplicables… 
5: Presentar documentación fidedigna dentro de los procesos a que se refiere esta Ley. 6: Sujetarse 
a los procesos de evaluación a que se refiere esta Ley de manera personal. 7: Atender los programas 

de regularización; así como aquellos que sean obligatorios de formación continua, capacitación y 
actualización. 8: Las demás que señale esta Ley y otras disposiciones aplicables… Como se aprecia, las 8 
causales se reducen a CUMPLIR CON LAS CAPACITACIONES Y EVALUACIONES, por lo tanto, SÍ, efectivamente, 
lo que la Ley plantea es que quien se oponga a esto (que NO tendrían por qué) sea dado de baja. 
31.Se permite la separación cuando el personal docente no asista por más de tres días consecutivos o 
discontinuos en un periodo de 30 días naturales. (art. 76) 

Claro, como sucede en cualquier trabajo, pero estamos hablando de faltas INJUSTIFICADAS, como por 
ejemplo: irse a un plantón, si lo quieren hacer los Maestros, que lo hagan, pero NO en periodo de clases (¿por 
qué NO se manifiestan los fines de semana o en sus periodos vacacionales?) 
32. la razón de la separación del puesto es unilateral y la autoridad que aplica la sanción es la misma que 
conoce de la revisión, convirtiéndola en juez y parte. (Art. 80). 

Es un planteamiento amañado. Si bien es cierto que el quejoso tiene que presentar su recurso de revisión ante 
la autoridad que lo sancionó, el propio artículo 80 (más adelante) dice lo siguiente: “los interesados podrán 

optar por interponer el recurso de revisión ante la autoridad que emitió la resolución que se impugna O 
ACUDIR A LA AUTORIDAD JURISDICCIONAL QUE CORRESPONDA”. Esto se conoce como Principio de 
competencias: Agotar las instancias correspondientes. 
CONCLUSIONES. 
Ninguna Ley es perfecta, sino perfectible. El espíritu de la Ley del Servicio Profesional Docente es elevar el nivel 
de la educación en México, ¿cómo? A través de dos pasos: Primero evaluar a los docentes (NO como elemento 
punitivo, sino para saber a ciencia cierta, dónde estamos parados en ese rubro), y segundo, capacitar 
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constantemente a los docentes para que estén actualizado de los programas educativos más novedosos y 
eficientes. 
Por supuesto que mucha gente puede decir (y con sobrada razón) que una verdadera Reforma Educativa NO 
se reduce a los perfiles de los Maestros y a la manera en cómo es su Ingreso y Permanencia en el servicio 
(eso sería, sin duda, como muchos han afirmado, una mera Reforma Laboral del Magisterio), sin embargo, 

la Reforma Laboral propuesta por el Ejecutivo Federal sí hace un replanteamiento, no sólo de los Maestros, sino 
de los propios contenidos de la Educación y de las condiciones en que se imparte la misma. Por ese motivo se 
hicieron las modificaciones a la Ley General de Educación y a la Ley del Instituto Nacional de Evaluación 
Educativa (que contiene estos aspectos), lo que pasa es que la atención política y mediática se centró en la 
última Ley de la Reforma: la del Servicio Profesional Docente, por el delicado tema de los derechos laborales de 

los Maestros. 
La Ley del Servicio Profesional Docente NO afecta los derechos de los Maestros (como ha quedado demostrado), 

sin embargo, los riesgos (aspectos negativos) que presenta, son los siguientes: 
1.NO considera la participación Sindical en los procesos de evaluación, lo cual, como ya se mencionó en este 
trabajo, NO necesariamente es malo, sin embargo, en un ánimo de transparencia y conciliación, la Reforma 
pudo haber incluido una representación sindical en este proceso para mayor certidumbre (tranquilidad) de los 
Maestros; aunque aclaro: las instituciones que participan como observadores (contempladas por dicha ley), 
son, per sé,garantía de imparcialidad (UNAM, IPN, etc.) 
2.Se “centraliza” la Educación, es decir, le da a la Federación (a través de la SEP y del INEE) el monopolio del 

proceso educativo, lo cual, si lo analizamos bajo un enfoque estrictamente federalista es malo, en tanto 
cuanto le resta facultades a los estados, sin embargo, si lo analizamos a luz de la realidad actual, le quita a 
los gobernadores el juego político con el Magisterio, es decir, les quita la posibilidad de hacer acuerdos políticos-
electorales, a cambio de prebendas económicas (desde el gobierno) como pago de facturas. 

3. En el tema de las Capacitaciones y Regularizaciones para los Maestros, no queda claro cuándo y dónde se 
realizarían, así como, la duración de las mismas. Esto afectaría a muchos Maestros que tienen una actividad 

alterna (ya sea en el hogar, o bien, un empleo secundario), porque las capacitaciones podrían acabar con las 
horas de descanso, los fines de semana, y con los periodos vacacionales de los Maestros, lo cual sería 
inconstitucional e inhumano. 
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